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Lira diz que Neto 
foi mal-educado en-
quanto influencia-
dor afirma ter feito 
“opinião satírica”

O influenciador digi-
tal e youtuber Fe-
lipe Neto foi autu-
ado pelo suposto 

crime de injúria após cha-
mar o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), de “excrementíssi-
mo” durante simpósio da  
Casa Legislativa.

Em nota à imprensa, a 
assessoria de Arthur Lira 
informou que “foi lavrado 
inquérito policial e o autor, 
senhor Felipe Neto, foi au-
tuado no crime de injúria 
(artigo 140) com aumento 
de pena previsto no artigo 
141, inciso II, todos do có-
digo penal brasileiro”.

A pena de injúria é de um 
a seis meses de detenção, 
ou multa. Mas, esse even-
tual agravamento citado 
pela assessoria de Lira se dá 
quando a injúria é cometida 
contra funcionário público, 
em razão de suas funções.

“A Procuradoria Par-
lamentar da Câmara dos 
Deputados acionará judi-
cialmente o citado cidadão 
junto à Justiça Federal numa 
ação penal”, diz também a 
nota da assessoria de Lira.

Felipe Neto é autuado por injúria 
após ofender Arthur Lira

Na quinta, na mesma rede 
social, Felipe Neto disse que 
tinha acabado “de saber que 
o presidente da Câmara dos 
Deputados acionou a polí-
cia” contra ele.

“Minha intenção, ao citar 
‘excrementíssimo’, foi cla-
ramente fazer piada com 
a palavra ‘excelentíssimo’, 
uma opinião satírica, jocosa, 
evidentemente sem inten-
ção de ofensa à honra”, 
disse ele.

“Já sofri tentativas de si-
lenciamento com o uso da 
polícia antes, inclusive pela 
família Bolsonaro. Continu-
arei enfrentando toda essa 
turma enquanto me sobra-
rem forças. E eu nunca falei 
que os enfrentaria com flo-
res, nem assim o fiz e nunca 
o farei”, acrescentou.

Felipe Neto ainda escre-
veu uma citação do minis-
tro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Alexandre de 
Moraes sobre liberdade  
de expressão:

“A liberdade de expressão 
existe para a manifestação 
de opiniões contrárias, jo-
cosas, satíricas e até mesmo 
errôneas, mas não para opi-
niões criminosas, discurso 
de ódio ou atentados contra 
o Estado Democrático de 
Direito e a democracia.”

Divulgação

O influenciador digital e youtuber Felipe Neto e o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL)

A equipe do presidente da 
Câmara já havia confirmado 
nesta quinta (25) que Lira 
acionou a Polícia Legislativa 
assim que soube da fala de 
Felipe Neto durante parti-
cipação virtual no simpósio 
“Regulação de plataformas 
digitais e a urgência de uma 
agenda”, promovido pela 
Câmara, na terça-feira (23).

“É preciso que a gente fale 

tra a honra, ocorridos nas 
dependências da Câmara 
dos Deputados, determino 
a adoção das providências 
cabíveis, no que tange à 
competência dessa Polícia 
Legislativa”, escreveu.

Lira diz que Neto foi 
mal-educado; influen-
ciador afirma ter feito  
“opinião satírica”

Na manhã desta sexta-
-feira (26), Arthur Lira disse 
que o influenciador usou o 
seminário para “escrachar 
e ganhar mídia e likes”, ci-
tando práticas como difa-
mação e injúria ao falar so-
bre o comentário. Ele ainda 
chamou o influenciador de 
“mal-educado”.

“Uma crítica constante 
sobre as redes sociais é a 
falta de civilidade, respeito 
e educação de muitos que 
a utilizam”, escreveu Lira.

“Confunde-se liberdade 
de expressão com o di-
reito a ofender, difamar e 
injuriar. Foi o que fez o Sr. 
Felipe Neto em seminário 
na Câmara, meio público 
para o bom debate, mas 
que ele usou para escrachar 
e ganhar mídia e likes. Isso 
não é liberdade de expres-
são. É ser mal-educado”, 
afirmou o deputado no X,  
antigo Twitter.

mais com o povo, é preciso 
que a gente convide mais o 
povo para participar, como o 
Marco Civil da Internet bri-
lhantemente fez. E é preciso, 
fundamentalmente, que a 
gente altere a percepção 
em relação ao que é um 
projeto de lei, como era o 
PL 2630 [fake news e redes 
sociais], que foi infelizmente 
triturado pelo excrementís-

simo Arthur Lira”, declarou 
Felipe Neto.

Em ofício enviado à Polícia 
Legislativa, Lira afirma que 
chegou ao conhecimento 
dele que Felipe Neto “pro-
feriu expressões injuriosas 
contra a minha pessoa”.

“Nesse contexto, conside-
rando que os fatos acima 
relatados podem configurar 
a prática de crimes con-
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TERESA MIRAS- NEUROCIENTISTA DO ALZHEIMER
Seu nome é Maria Teresa 

Miras é espanhola da cidade 
de Orense. Foi capa do El Pais 
de domingo de meses atrás 
(uma revista muito alto nível). 
Foi distinguida com tal rele-
vância porque tenta decifrar os 
enigmas do cérebro, já que é 
uma neurocientífica. É“expert” 
em enfermidades neuro dege-
nerativas como o ALZHEIMER. 
Catedrática de Bioquímica da 
Universidade Complutense de 
Madrid e é a primeira mu-
lher na Espanha que presidiu 
a Real Academia Espanhola, 
Considera-se uma lutadora, 
uma sobrevivente no complexo 
mundo cientifico. Preocupada 
com o futuro da Universidade 
se mostra convencida de que 
esta ou se movimenta ou então 
morre. O que achei mais inte-
ressante na reportagem foi ela 
falar que nunca se interessou 
por essas reuniões que geral-
mente a maioria dos homens, 
fazem para trocar ideias. Pura 
perda de tempo e “não sei onde 
está gente busca tempo para 
tantos trabalhos intelectuais 
que surgem”. Muitas mulheres 
desistem logo devido se senti-
rem o isolamento dos grandes 
para novatas escritoras. E assim 
afirmo tive dois filhos e sobrevivi 
competindo somente com mi-
nha mente. Algumas mulheres 
fazem um exame de consciência 
e dizem que não vale a pena esse 
embate desigual com tantos 
escritores “monstros sagrados”. 
“Eu tenho uma frese apropriada 

para escritores neófitos ou não 
com inteligência suficiente e se 
omitem a tidos como integrar o 
silogeu. “Isso são pessoas com 
tetos de cristal, eu falo de tetos 
de razão”. Maria Teresa Miras 
é uma cientifica galhega de 67 
anos “expert” em neurociência.
Procura o NEURONIO DANIFI-
CADO e tenta repará-los e luta 
contra enfermidades como o 
ALZHEIMER. Possui laboratório 
próprio na faculdade Veteri-
nária Complutense de Madrid. 
Foi primeira mulher a presidir 
a Real Academia da Espanha 
até 2007repetindo o mandato 
até 2011. Em 1920 apenas 20% 
de mulheres eram licenciadas 
em Farmácia. Já em 1945 o 
percentual ascendeu para 60%. 
E SOBRE O ALZHEIMER? De 
imediato manter a capacidade 
dos neurônios danificados auto 
reparar-se. Se isso for atingi-
do, é um sucesso mundial es-
tupendo. Eu Teresa Miras já 
estou fazendo este trabalho, 
falei que sou trabalhadora e 
no momento estou como cien-
tifica, trabalhando em manter 
a capacidade dos neurônios 
AUTOREPAREM-SE. “Tenho 
67 anos e acumulei milhares 
de artigos científicos. Quanto 
mais bagagem você tem mais 
excelente o és. O que é ter 
excelência? É ter um professo-
rado, respeitável e ser respei-
tado com toda credibilidade. 
SOBRE ALZHEIMER - “Não sou 
obssessionada em retardar o 
envelhecimento. Quero ter 

qualidade de vida. Nunca uma 
vida dependente. Se chegar 
aos 90 anos estou no saldo. A 
esperança de vida longa trouxe 
doenças como o temido AL-
ZHEIMER. Nos Estados Unidos 
os médicos afirmam não se 
saber quase nada. Diagnostico 
de ALZHEIMER e apenas ob-
servar sua progressão. Teresa 
Miras presidiu a Real Academia 
Espanhola. Mas sentiu na carne 
o silenciamento dos homens 
do Silogeu. Quanto frequentou 
por algumas vezes as reuniões 
da Academia os imortais que lhe 
dirigiam a palavra pouco dialo-
gavam nas letras e sua profissão 
de neurocientista limitavam-se 
mais a conversa amenidades, 
ou o seu dia a dia como dona 
de casa e mãe. Os homens como 
deuses ao contrário disse ela 
tem telhado de cristal, e tem 
medo da competição. Então 
resolvi não mais retornar às 
reuniões. Sou da imortalidade 
na Academia por minhas obras 
neurocientíficas. Digo eu: Como 
Pe. Nonato Pinheiro um dia me 
disse: Carmen o brilho incomo-
da! E cada macaco no seu galho. 
O brilho excessivo como o dela 
estava incomodando. “muitos 
que a silenciaram nunca foram 
mentes que brilham. O exem-
plo: Os insetos só atacam as 
lâmpadas acessas nunca as apa-
gadas. Brilham. São medíocres. 
Ela com próprio laboratório está 
conseguindo a não progressão 
dos neurônios danificados. AH! 
As mentes que brilham...

Vida que corre!

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva
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A Petrobras irá distribuir aos acionistas um total de R$ 21,95 bilhões, referente a 50% do 
valor avaliado para os dividendos extraordinários. O pagamento está atualmente calculado em 
R$ 1,7571521 por ação preferencial e ordinária. No entanto, a remuneração se dará em duas 
parcelas iguais nos meses de maio e de junho.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva recebeu, na tarde de quinta-feira (25), no Palácio do 
Planalto, um grupo de 40 lideranças indígenas de todas as regiões do país que participam 
da 20ª edição do Acampamento Terra Livre (ATL), a maior mobilização indígena do Brasil.  

A reunião ocorreu após a realização de mais uma marcha, que reuniu milhares de indígenas. 
Eles percorreram, em caminhada, toda a área central da cidade até a Praça dos Três Poderes.

Editorial

Anne Moura ataca o PT 
e Lula chama Marcelo 
Ramos e a “rebelde” em 
Brasília. Coronel Mene-
zes ataca Alberto Neto e 
Bolsonaro vem a Manaus 
tentar apagar o incêndio. 
Ainda que os apoiadores 
não gostem, a verdade 
é que são dois lados da 
mesma moeda.

Tanto esquerda quanto 
direita brigam pelo mes-
mo bolo, e ainda que 
recheado, quem vai co-

mer nunca está satisfeito 
e sempre quer mais pe-
daços. Anne queria ser 
candidata à prefeita, mas 
Lula disse não. Menezes 
também queria, mas Bol-
sonaro disse não.

Nesse momento, nem 
Marcelo Ramos, nem 
Alberto Neto, apare-
cem como favoritos do 
eleitorado, ainda que a 
campanha nem tenha co-
meçado. O que começou 
mesmo, aliás, nunca aca-

bou, e disputa por espaço 
dentro dos partidos, das 
ideologias, ou do campo 
minado onde a cada pas-
so um aliado deixa uma 
casca de banana para o 
amiguinho pisar. 

CMM
Além da CPI do Caixa 2, 

o empréstimo que a Pre-
feitura de Manaus conse-
guiu aprovar na CMM será 
outro ponto de desgaste 
sobre o prefeito David 

Almeida. O próprio pre-
sidente da Casa, vereador 
Caio André, já tratou de 
colocar o tema em dis-
cussão e promete checar 
para onde vai o dinheiro.

Michelle em Manaus
A internação da ex-pri-

meira dama Michelle Bol-
sonaro coloca em dúvida 
a agenda dela em Manaus 
no dia 4 Por enquanto, está 
certo que ela receberá alta 
dois dias antes da viagem. 

Até aqui, nada foi adiado 
no Amazonas. 

Procon
O Procon fez o que se 

esperava dele. Notificou 
o Amazonas FC a explicar 
o preço exorbitante do in-
gresso para o jogo contra 
o Flamengo, dia 22, em 
Manaus. Quem deveria fa-
zer o mesmo é o torcedor, 
que cego de paixão pelo 
Flamengo, vais mesmo pa-
gar gato por lebre.

Ninguém solta a mão de ninguém  

“Disse Jesus a seus discípu-
los: Eu sou a videira verda-
deira, e meu Pai o agricultor. 
(…) Como o ramo não pode 
dar fruto por si mesmo se 
não permanecer na videi-
ra, assim também vós não 
podereis dar fruto se não 
permanecerdes em mim. Eu 
sou a videira, e vós os ramos” 
(cf. JO 15,1-8).

Santo Agostinho ensina 
que os ramos estão na videira 
de tal sorte que em nada a 
ajudam para comunicar-lhes 
a vida, mas dela recebem 
a vida para permanecerem 
verdejantes e poderem fruti-
ficar. Os ramos estão ligados 
à videira e dela recebem 
a seiva, a vida. A seiva é a 
fonte da vida dos ramos e, 
por isso, das uvas. Os ramos 
dependem da videira. Uma 
dependência benfazeja, gra-
tuita. A videira está nos ra-
mos para comunicar-lhes a 
vida, não para receber a vida 
dos ramos. Os ramos quanto 
mais recebem a seiva da vi-
deira mais frutos produzem. 
Oferece uvas abundantes 
que podem ser saboreados, 
e podem dar um bom vinho.

Jesus se apresenta como a 
videira, o pé de uva, que as-
segura vida aos ramos, para 
que eles possam produzir 
frutos e frutos abundantes. 
Ele a videira à qual esta-
mos ligados, nele nascemos 

como seus ramos. Seus ra-
mos somos, pois estamos 
intimamente ligados a Ele, 
caminho verdade e vida. Vida 
da nossa vida. Sem Ele, não 
vivemos, morremos. Ao per-
manecer nele recebemos o 
necessário para permanecer 
a caminho e ao mesmo tem-
po darmos fruto. 

Em Jesus e Ele em nós. 
Nós, como recebedores, Ele 
como doador da vida, do 
amor. Ele, o amor, a agir em 
nós, a Vida da vida a nos ali-
mentar. Jesus a nos vivificar, 
transformar, frutificar. É a sua 
presença em nós: “Aquele 
que permanece em mim, e 
eu nele, esse produz muito 
fruto”. Mas também: “sem 
Mim nada podeis fazer”. Ao 
nos separarmos dele seca-
mos, perdemos o horizonte, 
o sentido de viver. Vivemos 
de qualquer forma, nos tor-
namos ramos secos. 

A parábola da videira é a 
imagem, o símbolo da be-
leza e dinamismo da co-
munhão de Jesus com os 
seus discípulos e com cada 
um de nós. Assim como os 
ramos estão ligados à vi-
deira, assim também temos 
um pertencimento a Jesus! 
Mas, pertencer a Jesus, estar 
ligado a Jesus, é pertencer, 
estar ligados uns aos outros.  
Como Ele alimenta com sua 
vida, somos convidados a 

alimentar a vida dos irmãos 
e irmãs. Na imagem da vi-
deira nós nos pertencemos 
uns aos outros e a Jesus. 
A Jesus pertencentes, nos 
pertencemos uns aos outros. 
Um pertencimento de vida, 
de vitalidade, de grandeza 
transformativa.

Permanecer à videira, per-
manecer em Jesus, não é 
passividade. Permanecer é 
ativo, a ação, a dinâmica de 
Jesus nos discípulos e discí-
pulas. Ele permanece, jamais 
se distancia, sempre oferece 
a seiva da vida. Trata-se de 
um permanecer recíproco, 
como ele ensina: “Eu e o Pai 
viremos a ele e nele faremos 
morada” (Jo 14,23). Sem a vi-
deira os ramos nada podem 
fazer, pois não recebem a 
seiva; necessitam da seiva 
para crescer e dar fruto. Mas 
também a árvore, a videira, 
precisa dos ramos, porque 
os frutos não estão ligados 
à árvore, à videira. É uma 
necessidade recíproca, é um 
permanecer mútuo para dar 
fruto, nos diz Papa Francisco 
(13/05/2020).

Como a seiva é fonte da 
vida dos ramos e das uvas das 
quais se extrai o vinho que dá 
saúde, vida e longevidade ao 
homem, do mesmo modo, 
Jesus é a alma, o ânimo 
dos novos membros do Povo  
de Deus. 
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Amazonas emitiu mais de 308 mil 
Carteiras de Identidade Nacional
O Amazonas emitiu 
mais de 308 mil Car-
teiras de Identida-
de Nacional (CINs), 
no primeiro ano de 
lançamento do novo 
documento

O
s números mos-
tram que o ser-
viço oferecido de 
forma gratuita 

pela Secretaria de Estado 
de Segurança Pública (SSP-
-AM), por meio do Institu-
to de Identificação Aderson 
Conceição de Melo (IIACM), 
proporcionou o documento 
a mais de 25 mil cidadãos, 
a cada mês, no Amazonas.

O diretor do IIACM, 
Mahatma Porto, destacou 
que todo cidadão que so-
licitou a nova Carteira de 
Identidade Nacional e es-
tava com a documentação 
conforme as exigências da 
Receita Federal, teve o do-
cumento expedido, refor-
çando que o antigo Registro 
Geral (RG) ainda tem valida-
de até 2032. Durante esses 
próximos 8 anos, quem tiver 
o antigo documento em 
mãos e esteja sem rasuras, 
ou seja, bem conservado, 
não precisa se preocupar 
em tirar com brevidade o 
novo documento.

“Todos os 62 municípios 
começaram a realizar o 
atendimento da nova Car-
teira de Identidade Nacio-
nal, simultaneamente, em 
26 de abril de 2023. Fomos 
o sexto Estado a iniciar essa 

Feira Municipal do Jardim dos Barés, situada na rua Padre Severo, totalmente revitalizada

DIVULGAÇÃO

emissão, que só se tornou 
obrigatória este ano. Em um 
ano, conseguimos expedir 
mais de 308 mil carteiras 
no novo modelo. Sabemos 
que ainda temos muito a 
realizar, mas a população 
pode ficar tranquila que 
ninguém ficará sem ter o 
novo documento em mãos”, 
afirmou Porto.

Não Obrigatoriedade
O RG ainda tem validade 

até 2032, por conta disso, 
o diretor do IIACM reforçou 
sobre quem deve, neste mo-
mento, solicitar a Carteira 

de Identidade Nacional.
“Ressaltamos que o an-

tigo RG ainda permanece-
rá válido por mais 8 anos. 
Essa é uma grande dúvida 
da maioria dos cidadãos. A 
gente reforça mais uma vez 
que não precisa ter pres-
sa para solicitar um novo 
documento. Mas aquelas 
pessoas que nunca tiraram 
documento de identidade, 
que perderam por algum 
incidente ou que estão com 
o RG expedido há mais de 
10 anos, essas, sim, podem 
solicitar atendimento”, sa-
lientou Mahatma.

Apesar da dica, Porto re-
forçou que todo o cidadão, 
exceto os com prioridade, 
pode solicitar a Carteira de 
Identidade Nacional, mas 
para isso, deve fazer um 
agendamento por meio do 
site da SSP-AM. No en-
dereço eletrônico constam 
todas as informações sobre 
a documentação necessá-
ria para a solicitação da  
nova Identidade.

“Uma outra dica é que 
todos os serviços ofereci-
dos pela Secretaria de Se-
gurança são gratuitos! Não 
precisa pagar para agendar, 

para solicitar ou emitir o 
documento. Tudo é feito 
de forma gratuita, sem ne-
nhum custo ao cidadão, 
e quem estiver cobrando 
por qualquer um desses 
serviços está incorrendo em 
crime, estando sujeito às 
penalidades da Lei”, refor-
çou o diretor.

Mais Segurança
Com a chegada da nova 

CIN, houve a unificação 
dos dados em um siste-
ma integrado, promoven-
do mais segurança para os 
dados do cidadão, o que 

PMAM realiza 3º Motofest
A Polícia Militar do Amazo-

nas (PM-AM), por meio do 
Batalhão de Policiamento de 
Trânsito (BPTran), realiza, no 
dia 28 de abril, o 3º Motofest 
e Passeio Motociclístico Tira-
dentes. O evento acontece em 
alusão ao aniversário de 187 
anos da PM-AM, comemorado 
dia 4 de abril, e contará com 
diversas atrações.

Evento será dividido em 
duas partes: O passeio mo-
tociclístico, que terá sua con-
centração às 15h, no Tropical 
Hotel, bairro Ponta Negra, 
zona oeste de Manaus. O pas-
seio seguirá para Iranduba (a 
27 quilômetros de Manaus) e 
depois para o Sambódromo 

em Manaus, no bairro Dom 
Pedro, zona centro-oeste, 
onde acontecerá a segunda 
fase do evento: o Motofest.
com o membro do Batalhão 
de Policiamento de Trânsito, 
Capitão PM José Francisco 
Monteiro, o evento é aberto 
ao público, mas quem quiser 
adquirir a camisa com o tema 
do passeio, no valor de 80 
reais, pode entrar em contato 
com o número (92) 98842-
1656. As camisas serão entre-
gues na sede do BPTran, na 
rua Acopiara, conjunto Hileia, 
zona centro-oeste. Toda a 
renda será destinada ao Ins-
tituto Cândido Mariano.

“A segunda fase do evento é 

o Motofest com programação 
até as 22h com diversas atra-
ções como palestras educati-
vas, práticas esportivas, show 
paraquedismo, demonstração 
de habilidades com motocicle-
tas, exibição de motocicletas 
exóticas, praça de alimenta-
ção, brinquedos para crianças, 
rapel para adultos e crianças, 
além de show de banda de 
rock”, disse o capitão.

Na ocasião, também haverá 
sorteio de brindes e compe-
tição com motocicletas. Ele 
ressalta ainda que “todos os 
motociclistas, tanto no pas-
seio, quanto no Motofest, 
precisam estar respeitando 
as normas de trânsito”.

PASSEIO MOTOCICLÍSTICO TIRADENTES

Evento é aberto ao público e contará com show de rock, sorteio de brindes, show de paraquedismo, dentre outros

ARQUIVO

Governo do Amazonas assina ordem de 
serviço para implantação de iluminação

O Governo do Estado assi-
nou ordem de serviço para 
implantação do Programa 
Ilumina+ Amazonas em 
Urucará (a 261 quilômetros 
de Manaus). O sistema de 
iluminação pública do mu-
nicípio será modernizado 
com 1.673 pontos de LED, 
sendo 1.567 na sede, 48 
na comunidade Amanari, 35 
em Boa Esperança e 23 em 
Bonança. Os serviços devem 
iniciar no mês de maio.

Sob execução da Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE), o programa 
de modernização da ilu-
minação pública substitui 
lâmpadas antigas de vapor 
de sódio, de mercúrio ou 
mistas, que são tradicional-
mente utilizadas no interior, 
gerando uma economia de 
até 60% no custo de energia 
para as prefeituras. Garante, 
ainda, a redução na emissão 
de gás carbônico na atmos-
fera e permite maior lumi-
nosidade nas vias públicas.

O secretário da UGPE, 
Marcellus Campêlo, destaca 
que a meta estipulada pelo 
governador Wilson Lima é 
atender, com iluminação 
pública sustentável e de alta 

qualidade, os 61 municípios 
do interior até novembro 
de 2025. “O governador 
quer chegar na Conferên-
cia do Clima (COP 30) com 
as cidades do interior, to-
das usando uma iluminação 
pública sustentável. O uso 
do LED melhora a quali-
dade de vida da popula-
ção, com ruas mais seguras 
para atividades noturnas, e 
contribui significativamen-
te com a economia local, 

ajudando no turismo e no  
comércio”, ressalta.

Balanço do programa
O Programa Ilumina+ 

Amazonas já alcançou 39 
municípios e 59 comuni-
dades rurais e indígenas. 
São 70.728 pontos com 
iluminação pública de LED. 
O programa, no momento, 
está sendo realizado nas co-
munidades rurais do Careiro 
Castanho e em Ipixuna.

LED EM URUCARÁ

O munícipio será beneficiado com 1.673 pontos, contemplando, além da área 
urbana, as comunidades Amanari, Boa Esperança e Bonança
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influencia diretamente na 
segurança pública, possi-
bilitando que pessoas que 
estavam com pendências 
junto à Justiça fossem iden-
tificadas e presas, além de 
auxiliar na interceptação de  
possíveis fraudes.

Durante esse primeiro 
ano, mais de 15 foragidos da 
Justiça foram identificados 
e presos. As identificações 
foram realizadas após o sus-
peito ter feito a solicitação 
do novo documento, o que 
demonstra toda a robustez 
do sistema.

Agendamento
Desde a implantação, o 

sistema de agendamento 
passou por adequações, 
tudo com intuito de me-
lhorar o serviço oferecido à 
população.  Novas travas de 
segurança foram aplicadas 
no processo, o que passou 
a proporcionar mais tempo 
de acesso ao agendamento 
no site da https://www.ssp.
am.gov.br/. Na página, o ci-
dadão pode conferir toda a 
documentação exigida para 
solicitar o documento.

Documento digital
A CIN também, após rece-

bida pelo cidadão, pode ser 
acessada na sua forma di-
gital. Esta versão, que pode 
ser baixada no celular, tem 
a mesma validade do docu-
mento físico, garantida em 
lei. Para acessar o documen-
to em sua versão digital o 
cidadão precisar estar ca-
dastrado no aplicativo Gov.
br, do Governo Federal, e 
seguir as orientações ofe-
recidas pela plataforma.



ministração e Gestão), Renata 
Queiroz (Cidades e Territó-
rios) e coronel Vinícius Al-
meida (Segurança Pública); o 
delegado-geral da Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), Bruno 
Fraga; e o reitor da Universi-
dade do Estado do Amazonas 
(UEA), André Zogahib.

Também foram agraciados 
os secretários executivos do 
Governo do Amazonas An-
dreza Helena da Silva (Ad-
ministração e Gestão); José 
Divanilson Cavalcanti Júnior 
(Segurança Pública); Luiz 
Carlos de Matos (Cultura), 
representando o secretário 
Marco Apolo Muniz; Martha 
Bernardo Duarte (Comunica-
ção Social); e Sálua Pavão 
(Casa Civil).

Do Poder Judiciário, a 
PMAM homenageou o de-
sembargador e corregedor-
-geral de Justiça do Tribu-
nal de Justiça do Amazonas 
(TJAM), Jomar Ricardo Saun-
ders Fernandes; a juíza titu-
lar de Presidente Figueiredo, 
Maria da Graça Starling; e o 
desembargador do Trabalho 
do Tribunal Regional do Tra-
balho (TRT) da 11ª Região, 
José Álvaro Marques.

A relação prossegue com o 
procurador-geral de Justiça 
do Ministério Público do Es-
tado do Amazonas (MP-AM), 
Alberto Rodrigues do Nasci-
mento Júnior; e a promotora 
de Justiça do Grupo de Atu-
ação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (GAECO) 
do MP-AM, Márcia Cristina 
de Lima Oliveira.

Outros estados
A PMAM também prestou 

homenagens a representan-
tes das forças de segurança 
de outros estados. Rece-
beram medalhas o coronel 
Gezimar Barroso Dos Santos, 
do comando-geral da PM do 
Amapá; o major Eduardo Ce-
sar Mendonça Damasceno Ju-
nior, do Corpo de Bombeiros 
de Roraima; e o major João 
Rodrigues Lima Filho, repre-
sentante do comando-geral 
da PM de Roraima.
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Homenagens marcam solenidade de  
187 anos da Polícia Militar do Amazonas
Vice-governador Tadeu 
de Souza recebeu Me-
dalha Tiradentes, mais 
importante honraria da 
PMAM

O aniversário de 187 
anos de fundação 
da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) 

foi celebrado em solenidade 
na noite de quinta-feira (25). 
Na ocasião, o vice-governa-
dor do Amazonas, Tadeu de 
Souza, foi condecorado com a 
Medalha Tiradentes, mais alta 
comenda da corporação, ba-
tizada em alusão ao líder his-
tórico, considerado patrono 
das polícias de todo o Brasil.

O evento, realizado no ba-
talhão das Rondas Ostensivas 
Cândido Mariano (Rocam), no 
bairro Distrito Industrial, zona 
leste de Manaus, reuniu au-
toridades e personalidades 
civis e militares que também 
foram homenageadas. Na 
ocasião, o vice-governador 
reforçou o compromisso da 
gestão Wilson Lima com o 
fortalecimento da PMAM em 
diferentes frentes.

“Tenho muita gratidão em 
receber a Medalha Tiradentes. 
Não vejo isso como uma dis-
tinção pessoal, mas como um 
tributo a todos os homens e 
mulheres amazonenses que 
servem com bravura e abne-
gação nessa instituição cente-
nária.  Que esta cerimônia seja 
não apenas uma celebração 
do passado, mas, acima de 
tudo, um compromisso de 
renovação com o futuro”, en-
fatizou Tadeu de Souza.

Dirigindo-se à tropa, Tadeu 
de Souza também renovou a 
disposição do Governo do Es-
tado de proporcionar à PMAM 
prioridade em investimentos, 
dentro das possibilidades 
orçamentárias. Nos últimos 
anos, foram investidos mais de 
R$ 50,6 milhões em recursos 
estaduais somente na infraes-
trutura da segurança pública.

Dentre os investimentos re-

O evento foi realizado no batalhão das Rondas Ostensivas Cândido Mariano (Rocam), no bairro Distrito Industrial, zona leste de Manaus

FOTOS: Ricardo Machado / Secretaria-geral da Vice-governadoria e Mauro Neto/Secom

centes na PMAM estão a con-
vocação de 1.121 aprovados 
nos últimos concursos públi-
cos das forças de segurança; 
o pagamento da gratificação 
de apreensão de arma de 
fogo a 661 policiais milita-
res; a gratificação de cursos 
de especialização, mestrado 
e doutorado a 491 policiais; 
entre outros.

O comandante-geral da 
PMAM, coronel Klinger Pai-
va, destacou a importância da 
atuação em conjunto para as 
ações da corporação. “Com 
uma colaboração sólida, po-
demos, sim, avançar na busca 
por soluções inovadoras e efi-
cazes para garantir a tranqui-
lidade que a nossa amada so-
ciedade amazonense merece. 

Devemos caminhar juntos e 
buscar sempre sermos refe-
rência nacional como insti-
tuição policial militar”, disse.

Homenageados
Além do vice-governador 

Tadeu de Souza, foram agra-
ciados com as medalhas Ti-
radentes e Mérito Policial 
policiais militares, secretários 
de Estado, servidores do Esta-

do e Município, autoridades 
do Legislativo e Judiciário, 
membros da Polícia Militar 
de outros estados, Forças Ar-
madas e personalidades civis. 
Também, praças e oficiais da 
PMAM receberam medalhas 
de 10, 20 e 30 anos de serviço.

Entre os homenageados 
estiveram os secretários es-
taduais Fabrício Barbosa (Ad-

PM-AM prende dois homens e apreende 
mais de dois quilos de drogas

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) prendeu dois 
homens, de 21 e 26 anos, e 
aprendeu mais de dois qui-
los de drogas, em ocorrên-
cias registradas na tarde de 
quinta-feira (25), nas zonas 
norte e sul de Manaus.

Na primeira ocorrência, 
registrada por volta das 
13h30, no bairro Crespo, 
policiais militares da Força 
Tática realizavam patrulha-
mento na rua Magalhães 
Barata, quando abordaram 
um carro. Durante o proce-
dimento policial foi verifica-
do que se tratava de corrida 
por aplicativo.

Dentro do veículo foram 
encontrados com o passa-
geiro, dois tabletes de subs-
tâncias de oxi. O motorista 
foi liberado no local e o 
suspeito de posse do mate-
rial ilícito foi encaminhado 
para o 1° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

Já no bairro Novo Alei-
xo, a equipe policial da 27ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) recebeu 
denúncia anônima de que 

um grupo armado estava 
comercializando entorpe-
centes, na avenida Camapuã.

No local, dois homens fo-
ram encontrados fugindo, 
sendo um deles capturado.

Com o suspeito foram en-
contradas 15 porções de 
maconha, três porções de 
oxi, duas porções de coca-
ína, uma trouxinha de oxi, 
três balanças de precisão e 
nove munições, sendo oito 
de calibre 40 e uma 9 mi-

límetros. Após buscas na-
quele local também foram 
encontrados uma maleta de 
pistola 9 milímetros, uma 
capa de colete e um cinto 
de guarnição.

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) prendeu dois 
homens, de 21 e 26 anos, 
e aprendeu mais de dois 
quilos de drogas, em ocor-
rências registradas na tarde 
de quinta-feira (25/04), nas 
zonas norte e sul de Manaus.

OCORRÊNCIAS

Em uma das ações também foram apreendidas uma maleta de pistola, capa 
de colete e munições

Polícia Civil prende trio em flagrante 
por receptação e tráfico de drogas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do 3º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), prendeu em flagrante, 
na quinta-feira (25), Ismael 
Nunes de Oliveira, 23, co-
nhecido como “Coração”; 
Ellenayra Pereira de Souza, 
31, o “Pedrinho”, e Steffe-
son Ruan Froes dos Santos, 
28, chamado de “Caponga”, 
pelos crimes de receptação 
e tráfico de drogas.

Conforme a delegada Eli-
zabeth de Paula, titular do 
3° DIP, a equipe de investi-
gação da unidade policial, 
juntamente com o 6° DIP, 
estava investigando um fur-
to ocorrido em uma loja de 
eletrodomésticos no bairro 
Cidade Nova, zona norte.

“No decorrer da investi-
gação, foi identificado que 
os objetos furtados esta-
vam em posse de Ismael, 
Ellenayra e Steffeson, em 
uma casa no beco Epitáfio, 
bairro São Francisco, zona 
sul”, disse a delegada.

Ainda segundo a delega-
da, durante a abordagem, 
foi apreendido 21 pinos de 

drogas, seis porções de oxi, 
uma porção de maconha e 
R$ 380 em espécie, quatro 
balanças de precisão e qua-
tro rádios comunicadores.

Com Ismael também fo-
ram apreendidas televisão 
de 40 polegadas, apare-
lho ar-condicionado e fri-
gideiras. Já com Steffeson 
Ruan um ar-condicionado 
e sanduicheira, e com Pe-

drinho, frigideiras da marca 
Tramontina. Todos objetos 
provenientes do furto a loja 
de eletrodomésticos

Procedimentos
O trio responderá por 

receptação e tráfico de 
drogas. Eles passarão por 
audiência de custódia e 
ficarão à disposição do  
Poder Judiciário.

“CORAÇÃO, PEDRINHO E CAPONGA” 

Infratores estavam em posse de drogas e eletrodomésticos que haviam sido 
furtados de uma loja
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Wilson Lima lidera defesa da 
ZFM na Reforma Tributária 

Política

Governador do Ama-
zonas apresentou pro-
postas e posição do es-
tado para colegas da 
Amazônia Legal

O 
governador Wilson 
Lima defendeu esta 
semana, em Assem-
bleia Geral de Gover-

nadores da Amazônia Legal, 
a importância da garantia da 
manutenção do modelo Zona 
Franca de Manaus (ZFM) nas 
leis complementares da re-
forma tributária. Ele destacou 
que a 307ª Reunião Ordinária 
do Conselho de Desenvolvi-
mento do Amazonas (Codam) 
aprovou 38 projetos industriais 
de implantação, diversificação 
e atualização, com investimen-
tos que somam R$ 1,28 bilhão 
e que projetam quase 1,1 mil 
novos postos de trabalho nos 
próximos três anos.

ZFM em debate
Os projetos de leis comple-

mentares foram encaminha-
dos pelo Ministério da Fazenda 
para o congresso nesta quarta 
(24/04). Na terça (23/04), Wil-
son Lima reuniu com o minis-
tério em Brasília e entregou 
ao ministro Fernando Haddad 
demandas do Amazonas em 
defesa da maior matriz econô-
mica do estado, que gera 120 
mil empregos diretos.

A gente tem trabalhado in-
tensamente para que a ZFM te-
nhas seus direitos constitucio-
nais garantidos. Nossa equipe 
técnica está à disposição da 
bancada federal para reforçar 
essa defesa. Da nossa parte, 
reforço o compromisso de se-
guimos vigilantes enquanto se 
estabelece uma nova reforma 

Caio e David Almeida não falam mais a mesma língua
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tributária no Brasil para garan-
tir o modelo que gera empre-
go, renda e que mantém nossa 
floresta preservada, afirmou o 
governador Wilson Lima.

Entre as preocupações dos 
estados tratadas na reunião es-
tão, principalmente, a recom-
posição de receitas e o método 
de aprovação do orçamento 
do Comitê Gestor e de sua 
estrutura. Presentes no encon-
tro estiveram os governadores 
Mauro Mendes (Mato Grosso); 
Marcos Rocha (Rondônia); An-
tonio Denarium (Roraima); o 
secretário de Fazenda do Pará, 
René Souza, além do secretário 
de Fazenda do Amazonas, Alex 
Del Giglio, que acompanhou 
Wilson Lima.

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) que institui o Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), a 
Contribuição Social sobre Bens 
e Serviços (CBS) e o Imposto 
Seletivo (IS), enviado pelo go-
verno federal ao Congresso 
Nacional, contém a maior parte 
das regras que regulamentam 
a Emenda Constitucional (EC) 
132, promulgada em dezem-
bro de 2023 pelo Congresso e 
que promove a Reforma Tri-
butária. Um segundo PLP com 
aspectos específicos de ges-
tão e fiscalização do IBS ainda  
será entregue.

Codam
Conforme a pauta divulga-

da pela Secretaria de Estado 

de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), foram 
apresentados 21 projetos de 
novas empresas interessadas 
em se instalar no Polo Indus-
trial de Manaus (PIM).

Além disso, foram analisados 
13 projetos de diversificação 
de plantas industriais de em-
presas já instaladas no PIM, 
incluindo o projeto da subsidi-
ária brasileira BYD, que opera 
no PIM desde 2020, para iniciar 
uma nova linha de produção 
de baterias de fosfato de lítio 
para uso em ônibus elétricos, 
com um investimento de R$ 
154,1 milhões, aproveitando 
61 postos de trabalho já exis-
tentes na própria fábrica.

Por fim, foram analisados 
quatro projetos de atualiza-
ção de plantas industriais de 
empresas já instaladas no PIM. 
O Codam tem funções de as-
sessoramento ao governador 
nos assuntos relacionados ao 
desenvolvimento econômico 
e social e na formulação da 
política de incentivos fiscais e 
extrafiscais do Estado.

Alckmin pede praticidade 
O vice-presidente da Repú-

blica e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), Geraldo 
Alckmin, defendeu que a regu-
lamentação da reforma tribu-
tária pelo Congresso Nacional 
não pode ter muito penduri-
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Caio André critica prefeitura por falta de transparência 
O presidente da Câma-

ra Municipal de Manaus 
(CMM), vereador Caio An-
dré (União Brasil), voltou a 
cobrar explicações sobre o 
uso dos recursos de três em-
préstimos realizados pela 
Prefeitura de Manaus no 
período de 2021 a 2023. 
Entre os problemas apre-
sentados pelo parlamentar, 
está a falta de transparência 
nos dados exatos das 10 mil 
ruas que deveriam ter sido 
asfaltadas, de acordo com 
informações divulgadas 
nos veículos de comunica-
ção do Executivo Municipal.

Caio André reforça que 
durante o seu mandato, o 
seu principal dever é lutar 
pelos direitos dos cidadãos 
manauaras e buscar expli-
cações sobre informações 
do que vem sendo feito com 
o dinheiro público.

“Em várias oportunidades 
buscamos saber informa-
ções exatas da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
(Seminf) sobre o andamen-
to de obras, mas não havia 
a previsão destas entregas. 
Não irei deixar de cobrar 
e executar o meu traba-

lho para o qual fui eleito. 
Pois se eu não quisesse 
cobrar a prefeitura, fiscali-
zar, continuaria no meu es-
critório trabalhando como 
advogado que sou”, disse  
o vereador.

Empréstimos
Em 2021 a CMM aprovou 

um empréstimo no valor 
de R$ 470 milhões. Já em 
2022, mais uma vez foi so-
licitado pela Prefeitura um 
novo empréstimo de R$ 100 

LEGISLATIVO X EXECUTIVO

Presidente da CMM afirma que prefeitura precisa explicar onde gasta o dinheiro

calho, sob pena de impedir a 
redução da carga tributária 
no país.

A declaração foi feita após 
participar da abertura de um 
evento sobre fortalecimento 
da indústria. Alckmin fez uma 
defesa da reforma, afirmando 
que a legislação aprovada pelo 
parlamento no ano passado 
vai “desonerar completamen-
te investimento e exportação”.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, entregou 
a proposta de regulamen-
tação da reforma tributária 
aos presidentes da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), e do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), nessa 
quarta-feira (24).

A equipe econômica do go-
verno prevê alíquota média do 
IVA de 26,5%. Mas há a preo-
cupação de os parlamentares 
criarem exceções para alguns 
setores, como bens e serviços, 
que seriam beneficiados com 
menos impostos. A contrapar-
tida seria uma compensação 
que onere outros produtos. 
Atualmente, os bens e os servi-
ços brasileiros pagam, em mé-
dia, 34% de tributos federais, 
estaduais e municipais.

Industrialização
O fórum Financiamento à 

Neoindustrialização, promovi-
do pela Associação Brasileira 
de Desenvolvimento (ABDE), 
foi realizado na sede do Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES).

Durante o encontro, o BN-
DES lançou uma plataforma 
online que reúne informações 
sobre empréstimos concedi-
dos no âmbito do Plano Mais 
Produção, braço de financia-
mento da Nova Indústria Brasil 
(NIB), política industrial lança-
da pelo governo em janeiro.
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milhões e, em 2023, outro 
no valor de R$ 600 milhões. 
Na última segunda-feira 
(22/04), um novo pedido 
foi aprovado, durante Ses-
são Plenária da CMM, por 
22 votos favoráveis e 17 
contrários, no valor de R$ 
580 milhões. No total, a 
Prefeitura de Manaus já so-
licitou mais de R$ 1,7 bilhão 
em empréstimos.

Caio André ressalta que, 
mesmo após três emprésti-
mos realizados pela Prefei-

tura, uma das justificativas 
dadas para a nova solici-
tação é o asfaltamento de 
mais três mil ruas.

“Essa casa já aprovou três 
empréstimos anteriores ao 
ano de 2024, do qual eles 
tratavam quase que exa-
tamente sobre os mesmos 
assuntos, sobre as mesmas 
obras, sobre as 10 mil ruas 
prometidas. Essas promes-
sas foram feitas não ao 
parlamento, e sim à cidade 
de Manaus, de que nós terí-
amos 10 mil ruas asfaltadas, 
no início de 2021. Não es-
tamos perto deste número 
de obras prometidas e nem 
da metade desse número. 
Continuarei o meu traba-
lho de cobrar, em nome 
da população, o Executi-
vo Municipal”, enfatizou  
Caio André.

Empréstimo aprovado
Foi aprovado no plenário 

da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) na segun-
da-feira, 22/4, em sessão 
extraordinária, o ajuste no 
Projeto de Lei n.º 69/2024, 
do Executivo municipal, 
que autoriza empréstimo 

de R$ 580 milhões junto 
ao Banco do Brasil, para 
investimentos em obras es-
truturantes na cidade, em 
áreas como educação, saú-
de, infraestrutura e trans-
porte público.

O pedido de empréstimo 
já tinha sido autorizado pela 
Câmara em dezembro do 
ano passado, mas precisou 
passar por nova aprovação 
no Legislativo municipal 
para atender as novas di-
retrizes da Emenda Consti-
tucional n.º 132, de 20 de 
dezembro de 2023, feitas na  
Reforma Tributária.

Para o prefeito de Ma-
naus, David Almeida, com 
a aprovação de hoje, quem 
ganha é a população da 
cidade, que será benefi-
ciada com novos equipa-
mentos e melhor oferta de  
serviços públicos.

“Conquistamos hoje 
mais uma vitória para a 
população. Com esses re-
cursos, poderemos conti-
nuar investindo em novos 
equipamentos públicos 
para o desenvolvimento 
da cidade, com geração 
de emprego e renda na 

contratação de mão de 
obra para a execução des-
ses projetos”, declarou o 
prefeito David Almeida.

Recursos essenciais
Na última semana, o pre-

feito David se pronunciou 
sobre o assunto esclare-
cendo que esse emprésti-
mo é essencial para conti-
nuar os investimentos na 
capital, já que os recursos 
municipais estão compro-
metidos com as responsa-
bilidades de serviços públi-
cos, como limpeza pública 
e transporte, e em pagar 
as dívidas deixadas pelas  
gestões anteriores.

“Nesses três anos, paga-
mos R$ 2,1 bilhões de em-
préstimos feitos por ges-
tões passadas. Este ano, 
devemos pagar mais R$ 850 
milhões, totalizando R$ 3 
bilhões de dívida que não 
contraímos. Nesta gestão, 
fizemos empréstimos de R$ 
1,1 bilhão, que somados a 
esses R$ 580 milhões, che-
garemos a R$ 1,6 bilhão. Já 
pagamos muito mais do que 
emprestamos, comparou o 
prefeito na ocasião”.
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Governo cria força-tarefa para 
destravar demarcações de terras 
Semana foi marcada 
por pressão sobre o 
governo Lula

O 
presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
recebeu, na tarde 
desta quinta-feira 

(25), no Palácio do Planalto, 
um grupo de 40 lideranças 
indígenas de todas as regiões 
do país que participam da 
20ª edição do Acampamento 
Terra Livre (ATL), a maior mo-
bilização indígena do Brasil.  

A reunião ocorreu após a 
realização de mais uma mar-
cha, que reuniu milhares de 
indígenas. Eles percorreram, 
em caminhada, toda a área 
central da cidade até a Praça 
dos Três Poderes.

Em resposta à principal 
reivindicação do grupo, foi 
anunciada a criação de uma 
força-tarefa governamental 
para tentar destravar proces-
sos de demarcação de terras 
pendentes de homologação 
presidencial. A prioridade são 
quatro áreas. Havia expecta-
tiva que essas homologações 
tivessem sido assinadas na se-
mana passada pelo presiden-
te, mas o governo suspendeu 
a decisão por problemas de 
ocupação não-indígena em 
algumas dessas terras.  

As terras pendentes têm 
longo histórico de disputa 
pela demarcação. São elas: 
Morro dos Cavalos e Toldo 
Imbu, em Santa Catarina, 
Potiguara de Monte-Mor, 
na Paraíba, e Xukuru Kariri, 
em Alagoas.

“São problemas políticos 
que também precisam ser 
enfrentados. Não se pode 
assinar as homologações 
desconsiderando toda a ocu-
pação não-indígena que há 
hoje dentro desse território”, 
afirmou a ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajajara. A 
força-tarefa será coordena-

Indígenas fizeram uma marcha e cobram agilidade do governo brasileiro

DIVULGAÇÃO

da pela ministra, juntamente 
com a Secretaria-Geral da 
Presidência da República, o 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública, o Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar, a Advo-
cacia Geral da União (AGU), 
além da própria Fundação 
Nacional dos Povos Indíge-
nas (Funai).

Segundo o governo, os pro-
cessos das duas áreas em San-
ta Catarina foram travados em 
decorrência de uma decisão 
desta semana, do ministro 
Gilmar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
determinou conciliação em 
ações que tentam aplicar a 
tese do marco temporal. 

Já as áreas na Paraíba e 
Alagoas registram a presen-

ça de pequenos agricultores 
e o governo espera obter 
uma solução para o reas-
sentamento dessas famílias 
antes de prosseguir com  
a demarcação.

“A nosso ver, não há ne-
nhum impedimento legal. O 
que há é um impedimento 
político, que esperamos que 
seja sanado, com essa força-
-tarefa, que é uma cobrança 
do movimento indígena, in-
clusive, para que se consiga, 
de fato, destravar as demar-
cações de terras. Não só das 
quatro terras, não só das 25 
terras com portarias decla-
ratórias [já assinadas], mas, 
sim, para que, de uma vez 
por todas, consigamos supe-
rar a política de demarcação 
de terras indígenas no país”, 

afirmou Dinamam Tuxá, um 
dos coordenadores-executi-
vos da Articulação dos Povos 
Indígenas do Brasil (Apib).

Em postagem nas redes 
sociais após se reunir com 
as lideranças indígenas, o 
presidente Lula destacou 
o papel da ministra Sônia 
Guajajara e da presidente 
da Funai, Joênia Wapichana, 
duas mulheres indígenas nos 
principais postos da política 
indigenista do país. 

“Sabíamos que não seria 
fácil reconstruir a política 
indigenista, sobretudo uma 
política feita por e para po-
vos indígenas. Estou satisfeito 
com o trabalho feito até aqui 
e com a certeza de que vamos 
trabalhar ainda mais.

Eu tenho o dever moral e 

CPI da manipulação de jogos 
convoca árbitros e cartolas 

Polícia encontra câmeras escondidas 
em apartamento de deputada federal 

 A CPI da Manipulação de 
Jogos e Apostas Esportivas apro-
vou uma série de requerimentos. 
Entre eles, estão convites aos 
presidentes do Tombense Fu-
tebol Clube, Lane Gaviolle, e do 
Londrina Esporte Clube, Getúlio 
Marques Castilho, para prestar 
esclarecimentos aos senadores. 
O presidente da comissão par-
lamentar de inquérito, senador 
Jorge Kajuru (PSB-GO), é o autor 
dos dois requerimentos (REQs 
3/2024 e 4/2024).

Conforme Kajuru, a partida en-
tre as equipes do Tombense e do 
Londrina pela série B, ocorrida 
no dia 19 de maio de 2023, está 
sendo investigada pelo Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva de 
Futebol (STJD) devido a suspeitas 
de manipulação de resultado. O 
senador da CPI da manipulação 
destaca ainda que evidências 
apontam para atividades de 
apostas suspeitas relacionadas 
ao número de cartões amarelos 
e vermelhos durante a partida, 
especialmente apostas feitas por 
pessoas da mesma região do 
árbitro que atuou na partida.

Entre os requerimentos apro-
vados, estão também os convi-

A Polícia Federal (PF) in-
vestigará a instalação de 
câmeras escondidas en-
contradas em um aparta-
mento da deputada federal 
Dayany Bittencourt (foto) 
(União-CE), em Brasília. 
O caso já estava sendo 
apurado pela Polícia Civil 
do Distrito Federal, após 
o equipamento ter sido 
encontrado escondido em 
meio a disparadores de 
água e sensores de fumaça, 
em 2023.

A entrada da PF no caso 
foi por determinação do 
ministro interino da Jus-
tiça e Segurança Pública, 
Manoel Carlos de Almeida 
Neto, após reunir-se com 
a parlamentar.

No ofício, Almeida Neto 
cita “suposta prática dos 
crimes de violação de 
domicílio e registro não 
autorizado de intimidade, 
cometidos contra a depu-
tada durante o exercício 
do seu mandato e de sua 
atividade política”.

Registros audiovisuais
As câmeras foram encon-

INVESTIGAÇÃO NO PARLAMENTO  ESPIONAGEM

tes ao presidente do STJD, José 
Perdiz de Jesus (REQ 45/2024), 
e ao oficial de Integridade da 
Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), Eduardo Gussem (REQ 
41/2024), para falarem sobre a 
atuação do tribunal na prevenção 
e na repressão de casos de mani-
pulação de resultados. O relator 
da comissão, senador Romário 
(PL-RJ), é o autor desses dois 
requerimentos. A CPI aprovou 
outro requerimento de Romário, 
para convidar o secretário de 
Prêmios e Apostas do Ministé-
rio da Fazenda, Régis Anderson 
Dudena (REQ 46/2024).

Árbitros
A CPI vai ouvir ainda vários 

árbitros de futebol. Um dos con-
vites aprovados foi para que o 
presidente da Comissão de Ar-
bitragem da CBF, Wilson Luiz Se-
neme, compareça ao colegiado. 
O vice-presidente da comissão 
parlamentar, senador Eduardo 
Girão (Novo-CE), é o autor do 
requerimento para o convite a 
Seneme (REQ 40/2024). Um dos 
árbitros mais atuantes no futebol 
brasileiro, Raphael Claus também 
foi convidado (REQ 38/2024). O 

tradas por assessores da 
parlamentar em um apar-
tamento alugado por ela 
na Asa Norte, em agosto 
do ano passado. Além de 
quatro câmeras espiãs, ha-
via, no local, microfones, 
cabos de internet e um 
aparelho gravador DVR e 
um modem. Segundo a PF, 
foi possível extrair 164.325 
registros audiovisuais  
do aparelho.

“Ao longo das investiga-
ções preliminares, foram 
produzidos laudos e exa-

Deputados prometem abrir caixa-
-preta das supostas maracutaias 

Ministério da Justiça determina que PF entre no caso que envolve a 
parlamentar do Ceará

senador Kajuru, autor do convite, 
quer que Raphael Claus fale à CPI 
em reunião secreta.  

Também foi aprovada a con-
vocação de Glauber do Amaral 
Cunha, ex-árbitro de futebol, 
para falar à CPI em reunião se-
creta (REQ 36/2024). Segundo o 
senador Carlos Portinho (PL-RJ), 
autor do requerimento, “a confi-
dencialidade é fundamental para 
garantir a cooperação total do 
depoente e para preservar a in-
tegridade do processo de investi-
gação”. Glauber Cunha deve falar 
à CPI no dia 9 de maio, para expli-
car um áudio em que ele supos-
tamente cobraria propina por 
manipulação em uma partida. 

mes periciais, pessoas fo-
ram identificadas, qualifi-
cadas e ouvidas em termos 
de declaração. Decorridos 
cerca de oito meses, a pe-
rícia realizada no gravador 
DVR atestou que as câ-
meras estavam em pleno 
funcionamento, mas não 
esclareceu se as imagens 
foram acessadas remota-
mente. O foco da Polícia 
Federal será o gravador 
das imagens encontrado 
no apartamento”, detalhou 
a PF.

Divulgação

Divulgação

o compromisso de vida de 
fazer aquilo que for possível, 
e até o que for impossível, 
para minimizar o sofrimento 
dos povos indígenas e ga-
rantir seus direitos”, escreveu  
o presidente.

O 20º ATL prossegue até 
esta sexta-feira (26), com uma 
série de programações cultu-
rais e políticas. Ao todo, cerca 
de 10 mil indígenas estão na 
capital do país para o evento 
anual, considerado o maior já 
realizado desde então.

Mobilização
Milhares de indígenas e 

apoiadores participaram, na 
manhã de terça-feira (23), 
de uma caminhada pela área 
central de Brasília. A marcha 
faz parte da programação 

do Acampamento Terra Li-
vre (ATL) - mobilização que, 
anualmente, reúne milhares 
de participantes de centenas 
de etnias na capital federal e 
que começou, oficialmente, 
nessa segunda-feira (22). 

Este ano, o ATL está na 20ª 
edição. Segundo dirigentes 
da Articulação dos Povos 
Indígenas do Brasil (Apib), 
entidade organizadora do 
acampamento, a expecta-
tiva é atrair cerca de oito 
mil representantes de mais 
de 200 etnias, além de in-
tegrantes de organizações 
sul e centro-americanas e 
da Indonésia, superando os 
resultados anteriores.

Portando faixas e cartazes, 
os participantes deixaram o 
acampamento montado no 
Eixo Monumental, ao lado 
do Centro Ibero-Americano 
de Culturas (antigo Complexo 
Cultural da Funarte) por volta 
das 9 horas da manhã.

Demarcação
Após ocuparem parte da 

principal via de Brasília, os 
manifestantes seguiram sob 
sol forte em direção ao Con-
gresso Nacional, a cerca de 
quatro quilômetros de dis-
tância. Acompanhados por 
um carro de som, o grupo 
pedia que o Estado brasi-
leiro conclua os processos 
de demarcação dos territó-
rios tradicionais indígenas e 
garanta os direitos constitu-
cionais dos povos originá-
rios, como o acesso à saúde 
e educação de qualidade, 
entre outras reivindicações. 
Muitos dos participantes 
exibiam pinturas corporais e 
usavam adereços tradicionais 
característicos de seus po-
vos, mas, por força de um 
acordo com autoridades de 
segurança pública do Distrito 
Federal, foram orientados a 
não portarem lanças, bordu-
nas e arcos e flechas durante  
a marcha.
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O Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID), deu parecer favorável 
ao edital de licitação para serviço de água e saneamento em Parintins. O go-
vernador do Amazonas, Wilson Lima esteve no BID, na terça (23), em Brasília 
acompanhado por alguns secretários. Na ocasião reforçou o compromisso 
do Governo do Amazonas na realização das obras do Prosai de Parintins. No 
encontro com o representante do BID no Brasil, Morgan Doyle, o governador 
lembrou que a antecipação das obras – antes da assinatura do contrato de 
empréstimo – a partir do edital assinado em março, pelo governador vai sele-
ciona empresa para realizar o fornecimento de água tratada para toda cidade 
e de esgoto. O governador recebeu do BID a sinalização positiva para que o 
edital prossiga a fim de que a empresa que vai realizar a obra de água e esgo-
to seja selecionada. Está prevista assinatura do contrato de empréstimo entre 
o banco e o Estado até o final desse semestre. O Prosai de Parintins prevê 
investimento de US$ 87,5 milhões, sendo US$ 70 milhões financiado pelo BID, 
e a contrapartida do Governo do Amazonas de US$ 17,5 para urbanização, 
saneamento e habitação

Na foto: Secretario da UGP Marcellus Campelo, secretária de relações fede-
rativas e internacionais Inês Carolina Simonetti, governador Wilson Lima, repre-
sentante do BID no Brasil, Morgan Doyle e secretário da Serdurb Fausto Júnior

Na terça (22), o deputado federal Átila Lins e o empresário José Thomé 
Neto, foram recebidos pelo vice-presidente da República e ministro da In-
dustria e Comercio, Geraldo Alckmin, para agradecer pelo incentivo dado 
ao município de Autazes – AM. “Falamos sobre programas do Governo 
Federal que serão implantados no município de Autazes e sobre a impor-
tância dos povos originários, que merece nosso respeito e a valorização. 
Meu agradecimento especial ao amigos dos Autazes Átila Lins, um grande 
parceiro do nosso município”, disse o empresário José Thomé Neto

Com um maravilhoso visual do nosso Rio Negro ao fundo, o pre-
feito de Manaus, David Almeida recebeu a ex-bbb cunhã Isabelle No-
gueira, para uma visita guiada no Mirante Lucia Almeida, o mais novo 
ponto turístico da capital amazonense

Governador Wilson Lima com o representante do BID no Brasil, 
Morgan Doyle

Tour de beleza pelo país 
– depois de Goiânia, onde 
atendeu o cantor Felipe 
Ferraz, nova aposta do ce-
nário sertanejo, o pit stop 
no Amazonas. O renoma-
do medico paulista Ivan 
Rollemberg, referência em 
dermatologia no Brasil e no 
exterior faz um tour de be-
leza por Manaus neste fim 
de semana. Oferece aten-
dimento especial na Fran-
cesconi Dermatologia, con-
ceituada clinica manauara. 
Conhecido como medico 
das estrelas o dermatolo-
gista atende personalida-
des como Grazi Massafera, 
Giovana Antonelli, Caio 

Isabelle Fon-
tenelle, prefeito 

de Manaus, 
David Almeida, 
cunhã Isabelle-
Nogueira e sua 
mãe Jaqueline 

Nogueira

A diretora das 
Instituições Nelly 
Falcão de Souza, 
professora Nelly 
Falcão, celebra seu 
aniversário no do-
mingo (28). Dedica-
da na condução da 
melhor educação 
dos alunos de suas 
escolas Centro Edu-
cacional Pinocchio 
e Colégio Martha 
Falcão. Merecedora 
de todas as nossas 
homenagens pela 
grandeza de suas 
realizações na área 
da educação. Rece-
be os cumprimen-
tos da coluna 

O Ministério 
Publico empos-
sou na terça (23), 
Elvys de Paula 
Freitas, como 
novo Procurador 
de Justiça do 
Amazonas. Na 
foto a presidente 
do TJAM, desem-
bargadora Nélia 
Caminha Jorge e 
o procurador de 
Justiça, Elvys de 
Paula Freitas

Procurador do 
MP-AM, Alber-

to Rodrigues 
do Nascimento 
Junior e o novo 
procurador de 

Justiça, Elvys de 
Paula Freitas

A idealizadora 
do projeto Casa 
do Professora, 
professora Nelly 
Falcão de Souza, 
convida para a 
realização de uma 
feijoada benefi-
cente no sábado 
(04/05), a partir 
das 11h, na As-
sociação Casa do 
Professor, no Par-
que Municipal do 
Idoso, na rua Rio 
Mar, 1324 – no 
Bairro Nossa Se-
nhora das Graças. 
A feijoada aconte-
ce sob a chancela 
do chef Fernando 
Souza, do Alqui-
mia Arte Culinária, 
o evento também 

O pleno do STJ elegeu na terça (23), os ministros Herman Benjamin e 
Luís Felipe Salomão, para presidente e vice da corte no biênio 2024 
– 2026. O amazonense ministro Mauro Campbell Marques (foto), foi 
indicado para ser o próximo corregedor nacional de justiça

Na Amazônia só se fala 
sobre fauna, flora e 
esquecem a inteligên-
cia que existe em nossa 
região. Amazonense 
Consuelo Alves da Frota, 
engenheira civil, profes-
sora da UFAM, Doutora 
em Geotecnia pela Escola 
de Engenharia da USP 
de São Carlos – SP, com 
Pós-doutorado pela Uni-
versidade de Tennessee, 
nos Estados Unidos. Ela 
tomará posse na segunda 
(29), como membro titular 
na Academia Nacional 
de Engenharia. Ela é um 
exemplo de inteligência 
local que nos orgulha 
muito. Recebe os nossos 
cumprimentos

Governador do Ama-
zonas, Wilson Lima 
recebeu na quarta 
(24), a embaixadora 
da Polônia no Brasil, 
Bogna Joanna Janke e 
apresentou potenciais 
de parcerias desen-
volvidas ou incentivas 
pelo Governo do 
Amazonas. Também 
estiveram presente na 
reunião o secretário 
executivo de cultura, 
Candido Jeremias; 
secretário executivo 
de Desenvolvimento 
Econômico, Gustavo 
Igrejas; e a vice-presi-
dente da empresa de 
Turismo do Amazo-
nas, Laena Porto

O governador do 
Amazonas, Wilson Lima, 
recebeu a ex-bbb Isabelle 
Nogueira, com um cafe-
zão típico amazonense 
para que a cunhã pudes-
se matar um pouco da 
saudade da nossa terra. 
“Mais uma vez reforça-
mos nossos parabéns 
pela trajetória no Big 
Brother Brasil, sempre 
exaltando o nosso Estado 

Dhyeizo Lemos/SEMCOM

Dhyeizo Lemos/SEMCOM

Fotos: Diego Peres/SECOM

Fotos: Diego Peres/SECOM
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Chico Batata

Chico Batata

SECOM

SECOM

FIQUE COM DEUS

Castro, dentre outros. Fundador e presidente da Human Clinic, centro 
de dermatologia e estética avançada com 5 unidades na capital paulista, 
Ivan Rollemberg é pioneiro no Brasil, na técnica de fios de sustentação de 
PDO, que estimula naturalmente a produção de colágeno, e criador dos 
métodos Fox Eyes (abertura do olhar e levantamento de sobrancelhas) e 
o BBB Lift (levantamento de bumbum brasileiro), reconhecidos internacio-
nalmente. De olho num mercado que não para de crescer, a Human Clinic 
planeja a abertura de unidades também em Manaus ainda neste ano

e divulgando o Festival de Parintins que gera emprego e renda para 
tanta gente”, disse Wilson Lima. Na foto estão acompanhados do 
secretário de Cultura e Economia Criativa, Marcos Apollo Muniz

contará com música ao vivo, sorteios e bingo. O ingresso pode ser adquirido 
por meio do telefone 92 3303 0702. Ação tem como objetivo arrecadar fun-
dos para as obras de infraestrutura da casa, que ficará localizada no municí-
pio de Presidente Figueiredo, na BR 174 – KM 111
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Apesar de baixa expres-
siva, especialistas refor-
çam que movimento é 
sazonal e não deve ter 
grande repercussão

O preço das passagens 
aéreas caiu 12,20% 
no mês de abril, se-
gundo o índice Na-

cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo 15 (IPCA-15), dado 
considerado como a “prévia da 
inflação” oficial do país.

A queda foi a mais ex-
pressiva na margem mensal 
entre todos os 447 itens 
apurados pelo indicador.

Índice geral subiu 0,21% 
no mês, em alta junto de oito 
dos nove grupos que o com-
põem. O único que apre-
sentou queda no mês foi 
o de transportes, (-0,49%), 
o qual é integrado pelas 
passagens aéreas.

O que chama atenção é 
que, desde o final do ano 
passado, o preço das pas-
sagens aéreas ascendeu um 
sinal de alerta. De setembro 
a dezembro, foram quatro 
altas seguidas apuradas 
pelo IPCA-15.

Segundo dados da Agên-
cia Nacional de Aviação Ci-
vil (Anac), em setembro de 
2023, a passagem atingiu o 
maior valor médio desde fe-
vereiro de 2009, R$ 765,48.

Mas agora, com o dado 
de abril, o item registrou 
a quarta queda seguida na 
prévia da inflação. Na mar-
gem de 12 meses, a deflação 
da passagem aérea ficou em 
6,51%, a queda desde maio 
de 2021 (-21,36%).

Especialistas reforçam 
que a notícia é boa, mas 
que este pode ainda não ser 
um movimento duradouro.

“A queda nos preços das 
passagens aéreas é o refle-
xo de 3 fatores. A redução 
no valor do querosene de 
aviação; o compromisso 

Aeroporto de Congonhas, em São Paulo

Passagens aéreas caem 12,20% no IPCA-15 
e puxam índice para baixo em abril

O Projeto de Lei Complemen-
tar 68/24 que regulamenta a 
reforma tributária lista 15 pro-
dutos que deverão ser isentos 
dos novos tributos na nova cesta 
básica nacional.

Em relação à cesta básica exis-
tente hoje, o secretário extraor-
dinário da Reforma Tributária, 
Bernard Appy, disse que o custo 
dos alimentos ficará menor.

Cesta básica menos pesada
A alíquota média dos 15 pro-

dutos hoje é de 8% e será zero. 
O restante dos produtos da cesta 
passará de 15,8% de tributação 
para 10,6% porque haverá alí-
quota reduzida.

A reforma cria dois tributos, o 
Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS) para substituir ICMS e ISS e 
que será cobrado por estados e 
municípios; e a Contribuição so-
bre Bens e Serviços (CBS), federal, 
que vai substituir PIS, Cofins e IPI. 
A transição começa em 2027 e vai 
até 2032. Esses tributos terão as 
mesmas regras e serão cobrados 
apenas no destino final dos pro-
dutos e serviços, o que permitirá 
eliminar a incidência de imposto 
sobre imposto. Os tributos sobre 
consumo ficarão destacados na 
nota fiscal e deverão ter uma 
alíquota de referência de 26,5%: 
8,8% de CBS e 17,7% de IBS.

As alíquotas de referência, 
segundo Appy, serão definidas 
pelo Senado e a fórmula leva em 
conta a manutenção da carga 
tributária atual. Mas ele explicou 
que os governos poderão mexer 
nas suas alíquotas para cima ou 
para baixo caso aprovem essas 
mudanças. - “A trava de carga 
vale para a alíquota de referên-
cia. O que eu estou dizendo é o 
seguinte. Aquilo que é automá-
tico é manter a carga tributária. 
Não tira a autonomia dos entes 
para fixar a sua arrecadação, a 
sua alíquota abaixo ou acima da 
alíquota quer mantém a carga. 
Essa autonomia está mantida 
como existe hoje”.

de apoio do governo para 
o setor de aviação, desde 
crédito até programa para 
incentivar mais passageiros 
a voarem; e principalmente, 
o fim do período de férias”, 
explica Fábio Murad, Sócio 
da Ipê Avaliações.

Nota-se então a sazonali-
dade do item pesando sobre 
o movimento de queda. “A 
gente está entrando no pe-
ríodo de baixa temporada, 
e nessa baixa temporada a 
procura é menor e o preço 
também não sobe. Então o 

que as companhias fazem 
para atrair o consumidor 
é baixar o preço”, avalia o 
economista e especialista 
em inflação da FGV/Ibre, 
André Braz.

Com a proximidade das fé-
rias escolares em julho, mui-
tas pessoas já começam a se 
programar para viagens em 
meados de maio. Tendo em 
vista isso, Braz acredita que 
a queda não veio para ficar.

“Eu não diria que essa 
queda é uma tendência, eu 
diria que essa queda é refle-
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Reforma 
quer retirar 
tributos de 15 
alimentos da 
cesta básica

TRIBUTOS ZERADOS

5,116

5,116

COMPRA

Valores em R$

Ouro

Bitcoin

B3
Pontos

384,50
329.664,22

1,51%
126.526,27

VENDADólar
Variação
-0,89%

5,474

5,475

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
-1,15%

Petrobras irá distribuir R$ 21,95 bi 
aos acionistas

DIVULGAÇÃO

Lucro no bolso de quem pode

A Petrobras irá distribuir aos 
acionistas um total de R$ 21,95 
bilhões, referente a 50% do va-
lor avaliado para os dividendos 
extraordinários. A decisão é rela-
tiva ao exercício social de 2023. 
Com as atualizações monetárias 
desde o dia 31 de dezembro 
do ano passado, o pagamento 
está atualmente calculado em 
R$ 1,7571521 por ação prefe-
rencial e ordinária. No entanto, 
a remuneração se dará em duas 
parcelas iguais nos meses de 
maio e de junho e, até as datas 
dos efetivos repasses, os valores 
seguirão sendo corrigidos.

Na ocasião, também serão 
pagos R$ 14,19 bilhões referen-
tes a compromissos assumidos 
anteriormente pela Petrobras, 
levando em conta o lucro de 
2023 e a fórmula prevista em sua 
Política de Remuneração aos 
Acionistas. Dessa forma, con-
siderando todos os repasses, 
atualmente os valores somam 
R$ 2,8949567 por ação prefe-
rencial e ordinária, sendo que 
cada uma das duas parcelas 

DIVIDENDOS EXTRAORDINÁRIOS

equivale neste momento a R$ 
1,44747835. As atualizações, 
que seguirão sendo realizadas 
até o efetivo pagamento, têm 
como base a taxa Selic.

A decisão foi aprovada na 
quinta-feira (25) durante assem-
bleia geral ordinária, que voltou 
a deliberar sobre a remuneração 
aos acionistas relativa ao exer-
cício social de 2023. Até o mês 
passado, já haviam sido pagos 
R$ 58,21 bilhões. Com os novos 
repasses que serão realizados, a 
remuneração total chegará a R$ 

94,35 bilhões.
Um impasse envolvendo o 

pagamento dos dividendos 
extraordinários vinha se arras-
tando desde março, quando foi 
anunciado o resultado finan-
ceiro da companhia em 2023 
com um lucro líquido de R$ 
124,6 bilhões, o segundo maior 
de sua história. Na ocasião, o 
Conselho de Administração da 
Petrobras, composto majorita-
riamente por representantes 
da União indicados pelo gover-
no brasileiro, comunicou que 
faria a retenção dos dividen-
dos extraordinários, avaliados  
R$ 43,9 bilhões.

A decisão de reter esse mon-
tante foi tomada devido à pre-
visão de novos investimentos. 
Embora a diretoria da compa-
nhia houvesse sugerido distri-
buir 50% dos valores, o Con-
selho de Administração avaliou 
que seria necessário examinar 
melhor os cenários e demandou 
análises mais detalhadas, pos-
tergando o pagamento desses 
recursos para outro momento.

Manauara Shopping lança promoção 
com maior prêmio de sua história

DIVULGAÇÃO

A cada R$ 500 em compras nas lojas participantes,

 Um dos clientes do Manauara 
Shopping terá a oportunidade 
de explorar as belezas dos rios 
amazônicos em uma lancha 
avaliada em aproximadamente 
meio milhão de reais. A promo-
ção Dia das Mães Manauara 
Shopping integra as festivida-
des pelo seu 15º aniversário, e 
o início da próxima temporada 
de comemorações. A partir de 
quinta-feira (25), a cada R$ 500 
em compras nas lojas partici-
pantes, os consumidores con-
correm a uma lancha, o maior 
prêmio já concedido em sor-
teios na história do shopping.

Promoção Dia das Mães Ma-
nauara Shopping segue até 19 
de maio. Participam mais de 
250 lojas, todas identificadas 
com um display posicionado 
no caixa.

A gerente de Marketing 
do Manauara Shopping, Kar-
la Henderson, ressalta que 
o empreendimento sempre 
busca se superar, ao oferecer 
experiências diferenciadas aos 
clientes. “O Manauara Shop-

LANCHA NX 260 EVOLUTION

ping sempre surpreende com 
promoções exclusivas, e esta 
não é diferente. Este é um 
dos melhores e mais valiosos 
prêmios já ofertados em nossas 
promoções, e faz parte da nossa 
missão de proporcionar expe-
riências únicas e de alto nível 
para nossos clientes”, destaca.

A escolha da lancha como 
prêmio foi inspirada nas be-
lezas naturais da região ama-
zônica, que também serviu de 
inspiração para a arquitetura do 
Manauara Shopping, que tem 

em seu piso a representação 
do famoso Encontro das Águas.

Com capacidade para 12 
pessoas, a lancha NX 260 
Evolution permite acomo-
dações confortáveis e áreas 
de convívio para a família 
e amigos. A embarcação se 
destaca pela combinação de 
design moderno, conforto e 
performance, com estabili-
dade e segurança durante a 
navegação, ideal para quem 
busca uma experiência náu-
tica completa e emocionante.

xo de uma demanda menos 
aquecida nessa época do 
ano. Eu aposto que no nú-
mero de maio você já vai 
ver uma passagem aérea 
provavelmente em alta, já 
sinalizando uma demanda 
mais aquecida para as férias 
de julho”, conclui o econo-
mista da FGV.

Braz reforça a questão da 
sazonalidade ao olhar re-
troativamente para o dado. 
Na variação mensal, as pas-
sagens aéreas também re-
gistraram queda entre os 

meses de janeiro e março 
dos últimos quatro anos.

Após a sequência de altas, 
para quem é de dentro do 
setor, como André Vilar, 
CEO e fundador da empresa 
de turismo Monis, a percep-
ção é de que esta é “mais 
uma correção do que uma 
melhora de fato”.

“Após uma sequência de 
altas seria normal esperar 
uma queda, no entanto, 
essa queda foi bem expres-
siva e ajudou muito para 
corrigir os preços”, diz Vilar.
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Jornalista Allan dos San-
tos está entre os citados

A rede social X in-
formou nesta 
sexta-feira (26) 
ao Supremo Tri-

bunal Federal (STF) que 
perfis bloqueados por 
determinação do minis-
tro Alexandre de Moraes 
tentam burlar as ordens 
de bloqueio e as regras 
da plataforma. 

O alerta consta em uma 
manifestação enviada ao 
Supremo pelo escritório de 

“Estes indivíduos, após terem suas contas bloqueadas, adotaram diferentes estratégias para desafiar a ordem de bloqueio”

X diz que investigados pelo STF 
tentam burlar ordens de bloqueio
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advocacia que representa o 
X no Brasil após Alexandre 
de Moraes pedir esclareci-
mentos sobre o relatório 
no qual a Polícia Federal 
(PF) indicou que usuários in-
vestigados continuam reali-
zando transmissões ao vivo 
e interações com usuários 
brasileiros na rede social. 

Segundo a plataforma, 
os usuários burlam as me-
didas de bloqueio e de 
segurança da plataforma. 
O jornalista Allan dos San-
tos está entre os citados 
que violam as medidas. Ele 
passou a morar nos Esta-
dos Unidos após começar 

a ser investigado no Brasil 
pelo STF. 

“Estes indivíduos, após 
terem suas contas bloque-
adas, adotaram diferentes 
estratégias para desafiar 
a ordem de bloqueio e, 
também, as regras das 
plataformas, por meio da 
criação de novas contas 
e da exploração de vul-
nerabilidades sistêmicas 
para perpetuar as suas 
atividades”, disse o X. 

A rede social também 
afirmou que acessos a con-
tas de outros investigados 
ocorreram por falhas tem-
poradas e não represen-

tam descumprimento de 
ordens do Supremo. “A 
discrepância observada foi 
resultado de um problema 
técnico isolado, sem inten-
ção das operadoras do X de 
contornar ou de qualquer 
forma desrespeitar as de-
cisões judiciais vigentes”, 
disse a rede. 

Relatório
No relatório enviado na 

semana passada pela PF 
ao ministro Alexandre de 
Moraes, os investigadores 
citaram postagens e trans-
missões feitas por usuários 
investigados no inquérito 

sobre milícias digitais que 
moram nos Estados Uni-
dos, como os jornalistas 
Allan dos Santos e Rodrigo 
Constantino e o empresá-
rio Paulo Figueiredo. 

De acordo com o levan-
tamento, realizado pela PF 
no início deste mês, foi 
possível acessar do Bra-
sil as transmissões feitas 
pelos usuários e seguir 
os perfis bloqueados. Na 
avaliação da PF, os investi-
gados seguem realizando 
transmissões e postagens 
fora do Brasil com ataques 
ao ministro e disseminan-
do informações falsas.

São Paulo registra a primeira 
morte por febre amarela em 2024

O estado de São Paulo teve 
a primeira morte por febre 
amarela em 2024. O óbito 
foi registrado no último dia 
29 de março, em Águas de 
Lindóia, cidade localizada 
a cerca de três horas da 
capital paulista.

Segundo a Secretaria de 
Estado da Saúde de São 
Paulo (SES-SP), a vítima é 
um homem, de 50 anos, 
morador da cidade e que se 
deslocava também pela re-
gião de Monte Sião, em Mi-
nas Gerais. A pasta informou 
que após a constatação do 
óbito intensificou as ações 
de vigilância em saúde e 
vacinação nas redondezas.

Nesta semana, o Brasil 
contabilizou uma alta na 
aplicação de 13 das 16 va-
cinas principais do calen-
dário infantil do Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI), em 2023, de acordo 
com dados do Ministério 
da Saúde. Entre as vacinas, 
destacou-se a imunização 
contra a febre amarela.

Segundo a SES-SP, a vacina 

contra a doença faz parte do 
calendário de imunização e 
está disponível em todos os 
postos de saúde do estado. 
Até a última segunda-feira 
(22), em todo o território 
estadual, a cobertura vaci-
nal contra a Febre Amarela 
era de 68,47%.

A pasta informa que a 
infecção se dá por meio 

de mosquitos silvestres, que 
vivem em zona de mata e 
não habitam o ambiente 
urbano das cidades.

Além disso, aponta que o 
risco de contrair a doença 
aumenta em áreas de mata e 
zona rural que recebem tu-
ristas para acampamentos, 
trilhas e outras atividades.

ÁGUAS DE LINDÓIA

Óbito foi registrado no final do mês de março no interior do estado
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Suspeitos de atirarem na cabeça 
de pit-bull são indiciados

Dois jovens, de 18 e 
20 anos, foram indicia-
dos pela Polícia Civil por 
maus-tratos, após atira-
rem contra a cabeça de um 
cachorro da raça Pitbull, 
em maio de 2023, em 
Barroso – cidade a 120 km 
de Juiz de Fora. O caso 
foi filmado pelos próprios 
suspeitos e circulou na 
internet. Os suspeitos ale-
gam que queriam “testar o 
funcionamento da arma”. 

O cachorro ficou com 
a bala alojada na cabeça, 
como confirmado por um 
exame de raio-x, feito pela 
veterinária da Associação 
Protetora dos Animais. 
Como a área era sensível 
para retirada e a permanên-
cia do projétil não represen-
taria risco para o Pitbull, ele 
não foi submetido a cirurgia. 

Cachorro estava na coleira
O dono do animal rela-

tou à polícia que havia se 
mudado, deixando o ca-
chorro no local para vigiar 
o imóvel. Na gravação fei-

ta pelos suspeitos, à qual 
a Polícia Civil teve acesso, 
o Pitbull está preso pela 
coleira e sendo segurado 
por um dos homens, en-
quanto o outro filma.

Em seguida, a arma é 
disparada contra o ca-

chorro. Ainda durante as 
diligências foi descoberto 
que a dupla que teria sido 
autora de maus-tratos ao 
cachorro era suspeita de 
participação em um ho-
micídio ocorrido no início 
de abril deste ano. 

MAUS TRATOS

Imagem de raio x mostra o projétil alojado na cabeça do Pitbull 
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Contratos da 
prefeitura 
com pousada 
incendiada passam 
de R$ 9,1 milhões

PORTO ALEGRE

Desde novembro de 2020, a 
prefeitura de Porto Alegre já 
assinou sete contratos com a 
Pousada Garoa, que teve uma 
de suas unidades incendiada na 
madrugada da sexta-feira (26). 
Dez pessoas morreram na ocor-
rência. Ao todo, os contratos 
somam R$ 9.199.028,46.

Todos os contratos foram as-
sinados pela Fundação de Assis-
tência Social e Cidadania (Fasc), 
que é vinculada à prefeitura de 
Porto Alegre. Segundo a página 
do órgão na internet, a funda-
ção tem por objetivo “realizar 
a gestão do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) no mu-
nicípio de Porto Alegre”.

O primeiro contrato com a 
Pousada Garoa foi assinado no 
dia 6 de novembro de 2020, no 
valor de R$ 197.964. Segundo 
o Portal da Transparência da 
prefeitura, o objeto do contra-
to era o “estabelecimento de 
hospedagem que disponha de 
condições para pronto atendi-
mento no Município de Porto 
Alegre, para atender a Fundação 
de Assistência Social e Cidadania 
– FASC, para o enfrentamen-
to das consequências causadas 
pela pandemia de covid19”.

Desde então, mais seis con-
tratos foram assinados com a 
Pousada Garoa, todos com a 
justificativa relacionada aos efei-
tos da pandemia da Covid-19.

O atual contrato entre a prefei-
tura e a Pousada Garoa –o único 
que continua vigente– é no valor 
de R$ 2.705.379,96. Foi assinado 
em dezembro de 2023 e expira 
em dezembro deste ano.

O contrato vigente é a pror-
rogação de outro contrato, assi-
nado em dezembro/2022 e que 
venceu em dezembro/2023, e 
que tinha o valor de R$ 3.186.000. 
Esse contrato determinava o for-
necimento, por parte da pousa-
da, de 450 vagas por mês.
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Campi universitários 
americanos foram aba-
lados por protestos que 
resultaram em confron-
tos com a polícia, fe-
charam algumas salas 
de aula e chamaram a 
atenção da nação

Os campi universitários 
nos Estados Unidos fo-
ram abalados por pro-
testos pró-Palestina 

que resultaram em confrontos 
dos manifestantes com a polícia, 
fecharam algumas salas de aula 
e chamaram a atenção da nação.

Embora grande parte do foco 
inicial tenha sido nos incidentes 
antissemitas e na forma como 
os responsáveis   universitários e 
a polícia estão respondendo às 
manifestações, tudo isto levan-
ta uma questão fundamental: 
o que os manifestantes pró-
-palestinos realmente querem?

As exigências específicas dos 
manifestantes variam um pouco 
de faculdade para faculdade, 
mas a exigência central é que 
as universidades tirem investi-
mentos de empresas ligadas a 
Israel ou empresas que estão 
lucrando com a guerra em Gaza.

As universidades recusaram-
-se em grande parte a ceder a 
esta exigência e os especialistas 
dizem que o desinvestimento 
pode não ter um impacto sig-
nificativo nas próprias empresas.

Outros pontos comuns in-
cluem a exigência de que as 
universidades divulguem os 
seus investimentos, rompam os 
laços acadêmicos com as univer-
sidades israelenses e apoiem um 
cessar-fogo em Gaza.

“Não iremos a lugar nenhum 
até que nossas demandas sejam 
atendidas”, disse Khymani Ja-
mes, estudante da Universidade 

Estudantes de Stanford e manifestantes pró-palestinos 
se reúnem na Universidade de Stanford para protestar 
contra os ataques israelenses a Gaza, em Stanford, 
Califórnia, Estados Unidos, em 22 de abril de 2024

Quais as demandas dos manifestantes 
pró-Palestina em universidades dos EUA
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de Columbia, durante entrevista 
coletiva na quarta-feira.

Os movimentos de protes-
to em algumas universidades 
também apelam aos responsá-
veis   escolares para protegeram 
a liberdade de expressão e 
evitem que os estudantes se-
jam punidos por participarem 
dos protestos.

Na Universidade do Sul da 
Califórnia, onde dezenas de 
pessoas foram detidas na 
quarta-feira, os manifestantes 
exigem “anistia total” para os 
detidos e que “não haja poli-
ciamento no campus”.

Na Universidade de Princeton, 
os manifestantes exigem, entre 
outras coisas, que a universida-
de da Ivy League acabe com as 
pesquisas sobre armas de guer-
ra que são “usadas para permitir 

o genocídio”, de acordo com um 
panfleto numa manifestação no 
campus na quinta-feira.

Algumas demandas são lo-
cais.

Na Universidade de Columbia, 
onde o movimento de protesto 
pró-Palestina começou na sema-
na passada, os manifestantes exi-
gem apoio aos residentes de bai-
xa renda do Harlem, segundo o 
Apartheid Divest da Universidade 
de Columbia, o grupo estudantil 
responsável pela organização do 
acampamento.

Os manifestantes de Co-
lumbia também pedem que a 
universidade “divulgue e corte 
todos os laços” com o Departa-
mento de Polícia de Nova York 
(NYPD, em inglês).

Os estudantes também apelam 

a um boicote acadêmico contra 
as universidades israelenses.

Por exemplo, os manifestan-
tes de Columbia querem que 
a universidade rompa os laços 
com o centro da universidade 
em Tel Aviv e com um progra-
ma de graduação duplo com a 
Universidade de Tel Aviv.

Os manifestantes da Univer-
sidade de Nova York também 
citam o centro da universidade 
em Tel Aviv.

É possível retirar o investi-
mento?

Ainda assim, o desinvestimen-
to está no topo da lista de rei-
vindicações dos manifestantes e 
é aquela que eles mencionam 
com mais frequência.

Enquanto o presidente repu-
blicano da Câmara, Mike John-

son, se dirigia aos estudantes 
em Columbia na quarta-feira, 
os estudantes gritavam: “Divul-
guem, desinvestam, não vamos 
parar, não vamos descansar”.

Presidente da Câmara dos 
EUA, Mike Johnson, fala durante 
coletiva de imprensa na Colum-
bia University, em Nova York, em 
24 de abril de 2024, em meio 
aos protestos pró-Palestina em 
universidades dos EUA.

Presidente da Câmara dos 
EUA, Mike Johnson, fala du-
rante coletiva de imprensa na 
Columbia University, em Nova 
York, em 24 de abril de 2024, 
em meio aos protestos pró-
-Palestina em universidades dos 
EUA. / Michael M. Santiago

Como muitas universidades 
importantes, a Columbia tem 
um enorme fundo patrimonial. 

Foi avaliado em US$ 13,6 bi-
lhões, em meados de 2023.

E há um histórico de ativistas 
estudantis visando doações du-
rante manifestações. Na década 
de 1980, os estudantes persua-
diram com sucesso a Columbia 
a desinvestir no apartheid da 
África do Sul.

Mais recentemente, a Co-
lumbia e outras universidades 
desinvestiram nos combustíveis 
fósseis e nas prisões privadas.

Charlie Eaton, professor as-
sistente de sociologia na Uni-
versidade da Califórnia, disse 
que a Columbia pode “abso-
lutamente” fazer a escolha de 
desinvestir em investimentos 
ligados a Israel.

“Não é uma prática irracional 
que as escolas tomem decisões 
sobre como investir com base 
não apenas na maximização dos 
retornos do investimento, mas 
também em torno de princípios 
de equidade e justiça naquilo em 
que investem”, disse ele.

Mas Mark Yudof, presidente 
da Academic Engagement Ne-
twork, que se opõe ao antisse-
mitismo nos campus, disse que 
não é uma solução simples de 
implementar.

“A verdade é que às vezes 
é difícil descobrir quem está 
fazendo negócios em Israel e 
qual é a relação com a guerra”, 
disse Yudof.

Yudof, ex-presidente da Uni-
versidade da Califórnia, disse 
não ter conhecimento de ne-
nhuma universidade que tenha 
se desinvestido de Israel, apesar 
de anos de pressão para fazê-lo.

“Não creio que isso vá acon-
tecer”, disse ele.

“Hostil e ameaçador”
No entanto, nenhuma das 

universidades anunciou planos 
para desinvestir em investimen-
tos ligados a Israel e alguns 
especialistas dizem que estarão 
muito relutantes em aceitar esta 
exigência.

Blinken diz que há evidências de tentativas 

da China de interferir em eleições

O secretário de Estado dos 
EUA, Antony Blinken, disse que 
os EUA viram evidências de ten-
tativas chinesas de “influenciar 
e interferir indiscutivelmente” 
nas próximas eleições dos EUA, 
apesar de um compromisso 
anterior do líder Xi Jinping de 
não o fazer.

Blinken fez os comentários 
para Kylie Atwood da CNN em 
uma entrevista na sexta-feira 
(26) ao final de uma viagem de 
três dias para a China, onde o 
principal diplomata americano 
passou horas se reunindo com 
altos funcionários chineses. In-
cluindo Xi, enquanto os dois 
países navegavam por uma sé-
rie de questões controversas, 
desde os controles tecnológicos 
dos EUA até o apoio de Pequim 
a Moscou.

Blinken disse que repetiu uma 
mensagem que o presidente 
Joe Biden deu a Xi durante 
sua cúpula em São Francisco 
em novembro passado para 
não interferir nas eleições pre-
sidenciais dos EUA em 2024. 
Na época, Xi prometeu que a 
China não faria isso.

“Temos visto, de um modo 

geral, evidências de tentativas 
de influenciar e indiscutivel-
mente interferir, e queremos ter 
certeza de que isso seja cortado 
o mais rápido possível”, disse 
Blinken quando perguntado 
se a China estava violando o 
compromisso de Xi com Biden 
até agora.

“Qualquer interferência da 
China em nossa eleição é algo 
que estamos olhando com 
muito cuidado e é totalmente 
inaceitável para nós, então eu 
queria ter certeza de que eles 
ouviram essa mensagem no-

vamente” Blinken disse, acres-
centando que há preocupação 
com a China e outros países 
tirando vantagem das divisões 
sociais existentes nos EUA em 
campanhas de influência.

Pequim disse repetidamente 
que não interfere nas eleições 
dos EUA, com base em seu 
princípio de não interferência 
nos assuntos internos de ou-
tros países. A China ou atores 
que se acredita serem ligados 
a Pequim foram acusados de 
interferência política em outros 
países, como o Canadá.

EUA

Secretário de Estado dos EUA, Antony Blinken

DIVULGAÇÃO

Papa irá à cúpula do G7 para 
discutir Inteligência Artificial

O Papa Francisco participará 
da cúpula de líderes do grupo 
das sete maiores potências 
mundiais (G7) deste ano para 
discutir os desafios coloca-
dos pela Inteligência Artificial 
(IA), disse na sexta-feira (26) 
a primeira-ministra italiana, 
Giorgia Meloni.

O Papa alertou este ano con-
tra os perigos “perversos” da 
IA e fez um pedido para que 
a tecnologia seja usada para 
o bem comum.

A reunião do G7 vai ser 
realizada no sul da Itália, na 
região da Puglia, de 13 a 15 de 
junho e reúne os líderes dos 
Estados Unidos, Alemanha, 
Grã-Bretanha, França, Itália, 
Canadá e Japão, bem como 
alguns convidados adicionais.

“É a primeira vez na história 
que um pontífice participará 
dos trabalhos de um G7”, disse 
Meloni em uma mensagem 
de vídeo.

Ela disse que ele se junta-
ria a uma sessão dedicada à 
IA, chamando-a de “um dos 
maiores desafios antropoló-
gicos do nosso tempo”.

“Estou convencido de que 

a presença de Sua Santidade 
dará uma contribuição de-
cisiva para a elaboração de 
um quadro regulatório ético 
e cultural para a Inteligência 
Artificial”, disse Meloni.

A Itália, que atualmente de-
tém a cadeira rotativa do G7, 
aprovou nesta semana um 
projeto de lei que visa esta-
belecer regras básicas para o 
uso da IA, destinando inves-
timentos no setor e estabe-
lecendo sanções para crimes 
relacionados à tecnologia.

“(É) uma tecnologia que 
pode gerar grandes oportu-

nidades, mas também traz 
enormes riscos, além de afetar 
inevitavelmente os equilíbrios 
globais”, disse Meloni nes-
ta sexta-feira, acrescentando 
que a IA tinha que ser “centra-
da no ser humano e controlada 
pelo ser humano.”

O Papa Francisco falou de 
seus medos e esperanças para 
a IA em janeiro.

Enquanto ele pedia às pes-
soas para temporariamente 
“deixar de lado previsões 
catastróficas e seus efeitos 
entorpecentes” sobre coisas 
novas, sua mensagem de três 
páginas era principalmente 
terrível, alertando sobre “po-
luição cognitiva” que pode 
distorcer a realidade, promo-
ver falsas narrativas e aprisio-
nar pessoas em câmaras de 
eco ideológicas.

Um mês antes, ele pediu um 
tratado internacional juridica-
mente vinculativo para regular 
a IA, dizendo que os algoritmos 
não devem ser autorizados a 
substituir os valores humanos 
e alertando para uma “ditadu-
ra tecnológica” que ameaça a 
existência humana.

“POLUIÇÃO COGNITIVA”

Encontro das sete maiores potências 
mundiais vai acontecer em junho
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Aline e Beto Pontes 

S
heyla Auzier Ramos juntou as 12 “best” no Restaurante Ca-
xiri, durante a tarde de quinta-feira, para celebrar o novo 
ano e teve parabéns com o bolo delicioso da Roberta Fur-
tado e muita conversa boa.

SÓ O GRUPO

Márcia Perales e George Lins

Sheyla Ramos, Angela 
Garcia e Eliane Gurgel

Alessandra Figlioulo e 
Kátia Sebben Ana Carolina Miranda Leão

Dodora Cavalcante e 
Tayko Fernandes

Nany Barreto e Gimol Prestes

R
enato Gallo, com a 
sua Savana Maia jun-
to, inaugurou com 
pompas e circuns-

tâncias, quinta-feira passa-
da, também, o novo espaço 
- projeto lindo do Fabiano 
Hayasaki - para as cirur-
gias plásticas que o médico  
opera com maestria. A noi-
te regada a muita champa 
e finger food do Le Lieu, 
da Sídia Góes e tudo sob a 
batuta dos meninos da WG 
Produções, diga-se Guto a 
Oliveira e Walter Oliva. Será 
prodigiosa, certeza!

Marília e Murad Aziz 
com novo shape

Fabiana Souza Lima, Nájla Nadaf, Lena 
Souza Lima e e Gisele ValetaSavana e Renato Gallo

Lucia Rosas, Simone Trigueiro 
e Denise Santana Lenúbia  Aziz Viviany Pinto

Clicia Garcia

Márcia Perales e George Lins

D
urante a estadia em Manaus 

para a palestra do projeto Café 

com CEJUSC-JT, que aconteceu 

ontem  de manhã, no Tribunal Re-

gional do Trabalho, Lorena Macha-

do, Ana Eliza Praciano, Ruth Barbosa 

Sampaio, Roberta Carvalho e Selma 

Arthur estiveram no Restaurante Caxi-

ri degustando as delícias amazônicas.

NO CAXIRI

INSTITUTO RENATO GALLO

Marilene Martins, Geraldo Gazos e Neli Alencar

M
árcia Perales Mendes 

Silva foi condecora-

da com a medalha 

Rui Araújo, ontem à tarde, 

na Assembleia Legislativa do 

Amazonas. Sob a propositura 

de George Lins à convite de 

Roberto Cidade.

MAGNÍFICA



Amazonas Filarmônica e Coral do Amazonas 
se reúnem mais uma vez no palco do TA

Cultura

Neste domingo 
(28/04), às 19h, o 
majestoso Teatro 
Amazonas será 

palco de uma experiência 
musical que reúne Amazo-

A apresentação deste 
domingo faz parte da 
Temporada dos Cor-
pos Artísticos e se 
repete nos dias 1º e 
2 de maio

nas Filarmônica e Coral do 
Amazonas para apresentar 
o espetáculo “Aberturas e 
Coros de Ópera”. Sob co-
mando do renomado ma-
estro Otávio Simões, a noi-
te promete transportar o 
público através de séculos 
e continentes, explorando 
a riqueza e a diversidade 
do mundo da ópera.

Ao longo de uma hora 
intensa e envolvente, os 
espectadores serão leva-
dos a uma jornada pela 
história da ópera, com 
uma seleção cuidadosa-

mente escolhida, passan-
do por trabalhos de di-
versos períodos e países. 
Desde o início do roman-
tismo até o século XX, o 
repertório inclui obras de 
países como Itália, Ale-
manha, França, Brasil, etc. 
O espetáculo será reapre-
sentado nos dias 1º e 2 de 
maio, sempre às 20h.

Este concerto é especial-
mente significativo para o 
maestro Otávio Simões, 
que comemora 20 anos 
de carreira. Como diretor 
do Coral do Amazonas 

e maestro assistente da 
Orquestra Amazonas Fi-
larmônica, Simões desta-
ca o papel fundamental 
que os Corpos Artísticos 
do Governo do Amazonas 
exercem na cultura local. 

Com a necessidade de 
cantar em vários idiomas, 
incluindo italiano, alemão, 
francês e russo, os mem-
bros do coral têm se de-
dicado assiduamente aos 
ensaios que precedem o 
dia do grande show.

O maestro destaca ainda 
a diversidade de temas e 

estilos que serão apresen-
tados nesta noite memo-
rável. Desde comédias en-
cantadoras até tragédias 
arrebatadoras, os espec-
tadores serão cativados 
por uma variedade de ca-
ráteres e emocionantes 
narrativas musicais. 

O concerto é uma ho-
menagem à rica tradição 
operística e um testemu-
nho do talento e dedicação 
dos músicos locais. Para os 
amantes de ópera e aman-
tes de música, esta é uma 
oportunidade imperdível. 
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DIVULGAÇÃO 

O maestro destaca ainda a diversidade de temas e estilos que serão apresentados nesta noite memorável

Franquia olha para o futuro com 
“Planeta dos Macacos: O Reinado”

DIVULGAÇÃO

Cena do filme “Planeta dos Macacos: O Reinado”

“Planeta dos Macacos: O Rei-
nado“, o mais recente capítulo 
da franquia de ficção científica, 
é ao mesmo tempo, uma sequ-
ência e um prequel, segundo o 
diretor do longa, Wes Ball.

O filme de ação e aventura 
é o décimo filme da franquia 
“Planeta dos Macacos” e segue 
a trilogia reboot, que estreou 
em 2011 com “Planeta dos Ma-
cacos: A Origem”. A nova saga 
também inclui os filmes “Planeta 
dos Macacos: O Confronto”, de 
2014, e “Planeta dos Macacos: 
A Guerra”, de 2017.

“Certamente é um grande lu-
gar para se ocupar”, disse Ball, 
mais conhecido por dirigir os 
filmes de “Maze Runner”, as-
sumindo seu primeiro filme da 
franquia “Planeta dos Macacos”.

“Tivemos que realmente 
decidir se tínhamos algo de 
bom aqui. E acho que temos. 
Temos uma razão para existir, 
não somos apenas uma parte 
quatro, somos uma coisa nossa. 

ESTRÉIA DIA 8 DE MAIO

Anitta lança álbum trilíngue: 
“Funk Generation”

Anitta lançou, na madru-
gada da sexta-feira (26), 
seu sexto álbum de estúdio. 
“Funk Generation” apresenta 
o funk carioca em português, 
inglês e espanhol e conta 
com um time vasto de pro-
dutores consagrados.

O disco finalmente chega 
ao mercado após uma longa 
espera dos fãs e uma sequ-
ência de adiamentos provo-
cados por diversos fatores, 
como o lançamento de “Cow-
boy Carter”, de Beyoncé, e o 

Tentamos honrar o que veio an-
tes, com a trilogia anterior, mas 
também com o filme original de 
1968”, disse o diretor durante a 
première do filme que ocorreu 
em Londres.

“Planeta dos Macacos: O Rei-
nado” se passa várias gerações 
após os eventos do filme de 
2017 e é centrado em Noa, que é 
interpretada por Owen Teague, 

Disco reúne super time de produtores, como Diplo, Tropkillaz, Gorky, 
Pablo Bispo, DJ GBR e Gabriel do Borel

uma jovem primata ingênua, 
mas corajosa. Quando seu pa-
cífico clã de criação de águias 
é atacado e sua família levada 
embora, Noa sai em busca deles.

Ela encontra um orangotango 
idoso e o primeiro ser humano 
com o qual já teve contato, 
Nova/Mae, interpretada por 
Freya Allan. Ao longo do cami-
nho, ambos ensinam a Noa ver-

cancelamento do clipe de sua 
colaboração com Sam Smith.

A música com o britânico 
está no disco, bem como 
as já lançadas “Mil Veces”, 
“Grip”, “Double Team” (com 
Brray e Bad Gyal), “Joga Pra 
Lua” (com Dennis e Pedro 
Sampaio) e “Funk Rave”.

O novo álbum da cario-
ca marca sua estreia na 
Republic Records, selo da 
Universal Music, após um 
rompimento complicado 
com a Warner.

dades difíceis sobre o passado, 
que têm consequências para o 
futuro do planeta.

“São personagens únicos des-
ta vez, são personagens mais 
jovens”, disse Ball. “Há uma es-
pécie de espírito jovem. É um 
pouco mais de aventura. É um 
filme de estrada enquanto viaja-
mos por esta paisagem que está 
desaparecendo lentamente, as 
ruínas do nosso mundo.”

Como seus antecessores, o 
novo filme usa tecnologia de 
captura de movimento para 
dar vida aos personagens não 
humanos. O elenco passou seis 
semanas na “escola dos maca-
cos“, estudando com o técnico 
de movimento Alain Gauthier, 
ex-artista e diretor de projetos 
do Cirque du Soleil.

O ator Andy Serkis, que in-
terpretou o chimpanzé César 
nos três filmes anteriores, foi 
contratado como consultor es-
pecial para ajudar os atores a in-
terpretarem seus personagens.

SEXTO ÁLBUM

DIVULGAÇÃO

Produção de 
documentário faz 
festa no Curupira 
para gravar cenas 
sobre música 
eletrônica

MANAUS

Contemplado em edital de 
Audiovisual da Lei Paulo Gus-
tavo, executada no Amazonas 
pelo Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa, o docu-
mentário “As Margens de um 
Frito” inclui em seu projeto a 
realização do evento Ziplock, 
de forma gratuita e aberto ao 
público, no Espaço Cultural 
Curupira Mãe do Mato, neste 
domingo (28/04), às 20h. 

Conforme a produção do 
documentário e da festa, o 
evento não apenas celebra a 
rica diversidade da cena mu-
sical eletrônica de Manaus 
e do Norte, mas também 
servirá como uma oportuni-
dade única para a gravação 
de cenas adicionais para o 
documentário.

O documentário “As Mar-
gens de um Frito” mergulha 
nas profundezas da cena mu-
sical eletrônica de Manaus, 
destacando artistas que re-
presentam uma multiplicida-
de de identidades: negros, 
LGBTQIAPN+ e oriundos de 
comunidades periféricas, pro-
fundamente enraizados na 
cultura nortista.

Visando compartilhar as 
inspiradoras histórias de vida 
desses artistas e destacar os 
desafios únicos que enfren-
tam, o documentário oferece 
uma visão íntima e autêntica 
da cena musical em Manaus, 
onde a diversidade cultural é 
celebrada e abraçada.

“Este documentário não 
apenas apresenta uma pers-
pectiva única da cena musical 
eletrônica de Manaus, mas 
também serve como uma po-
derosa ferramenta de cons-
cientização sobre questões 
LGBTQIAPN+ e raciais, pro-
movendo a inclusão e desa-
fiando estereótipos”, destaca 
Dllir, diretor do projeto.



redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Esportes

Com acordo multia-
nual, alemão também 
vai correr pela Audi a 
partir de 2026

A
pós a Haas anun-
ciar a saída de Nico  
Hülkenberg ao fim 
da atual tempora-

da, a Sauber confirmou o 
acordo com o piloto alemão 
a partir de 2025 na Fórmula 
1. Com um contrato multia-
nual, ele também vai correr 
pela Audi, que assumiu as 
operações da Sauber e vai 
estrear na F1 em 2026.

Aos 36 anos, Hülkenberg 
tinha contrato com a Haas 
apenas até o fim de 2024 
e estava com o futuro in-
definido na categoria. Ele 
voltará a pilotar na equipe 
pela qual passou na tem-
porada 2013 e comemorou 
o desafio de fazer parte de 
uma transição para a entra-
da de uma nova montadora 
alemã na F1.

“Estou voltando ao time 
com a qual trabalhei em 
2013 e tenho boas lem-
branças do forte espírito 
de equipe na Suíça”, disse 
Hülkenberg. “A perspectiva 
de competir pela Audi é 
algo muito especial. Quan-
do um fabricante alemão 
entra na Fórmula 1 com 
tanta determinação, é uma 
oportunidade única. Repre-
sentar a equipa de fábrica 

Nico Hulkenberg, Haas F1 Team

de uma marca de automó-
veis com um motor fabri-
cado na Alemanha é uma 
grande honra para mim”.

Na Audi, Hülkenberg vai 
reencontrar o CEO Andre-
as Seidl. Eles trabalharam 

juntos em 2015 no Mundial 
de Endurance e venceram a 
tradicional 24 Horas de Le 
Mans com a Porsche.

“Estamos felizes em rece-
ber o Nico aqui em Hinwil 
a partir de 2025 para com-
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petir na Fórmula 1. Com 
sua velocidade, experiência 
e comprometimento, será 
uma parte importante na 
transformação da nossa 
equipe e do projeto da 
Audi”, afirmou Seidl.

Com a chegada de Hülken-
berg, resta saber quem dei-
xará a Kick Sauber no grid 
no próximo ano. A escuderia 
conta no momento com o 
finlandês Valtteri Bottas e o 
chinês .anyu Zhou.

Hulkenberg deixa Haas e assina 
com a Sauber para 2025

Atletas buscam 
vaga para o 
Troféu Brasil 
em competição 
estadual na Vila 
Olímpica 

ATLETISMO

Com mais de 100 atletas 
inscritos, a pista de atletismo 
da Vila Olímpica de Manaus 
recebe neste sábado (27/04), 
às 8h, o Campeonato Loterias 
Caixa de Atletismo Adulto. A 
competição, que tem apoio do 
Governo do Amazonas, visa 
selecionar os atletas que vão 
compor a delegação amazo-
nense para participar do Troféu 
Brasil de Atletismo e o Campe-
onato Brasileiro Sub-20.

Reunindo atletas de Manaus, 
Manacapuru, Iranduba, Urucu-
rituba e Presidente Figueiredo, 
os esportistas vão em busca da 
classificação e índices para o 
Troféu Brasil que acontece no 
mês de junho em São Paulo e 
o Campeonato Brasileiro que 
será realizado no Rio de Janeiro, 
no mesmo mês.

As disputas serão nas provas 
de 100m rasos, 400m rasos, 
salto triplo, arremesso de peso, 
lançamento do disco, entre ou-
tras, nas categorias sub-16 e 
adultos, masculino e feminino. 
A competição faz parte do ca-
lendário oficial da Federação 
Desportiva de Atletismo do Es-
tado do Amazonas (Fadeam) 
e tem entrada gratuita para o 
público prestigiar.

Paratleta faz planos para 
carreira ao emitir Passe Legal

A realidade de viagens 
já faz parte da rotina do 
paratleta tefeense Jozinei 
Praia, de 26 anos. Desde 
que iniciou a sua trajetória 
no jiu-jitsu, aos 18, ele pre-
cisa se locomover entre 
os municípios do Amazo-
nas para competir. Agora, 
as viagens ganharam um 
aliado: o Passe Legal.  O 
documento é emitido pelo 
Governo do Amazonas e 
garante a meia passagem 
no transporte intermuni-
cipal para Pessoas com 
Deficiência (PcD). 

A Carteira Intermunici-
pal é emitida por meio 
da Secretaria de Estado 
de Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc), 
na Secretaria Executiva 
da Pessoa com Deficiên-
cia (SEPCD), localizada na 
rua Marquês de Quixe-
ramobim, 210, no bairro 
Flores. Foi lá que Josinei 
conseguiu garantir o seu 
direito e encontrou uma 
forma de incentivar a pró-
pria carreira. 

Com o documento, o 
medalhista do Campeo-
nato Pan Americano de 
Para Jiu-Jitsu tem direi-
to à meia passagem em 
transportes rodoviários 
e aquaviários em todo 
o estado. “A logística de 
transporte sempre foi algo 
complicado para a gente. 
Muitas vezes, tínhamos 
que buscar patrocínios, 
algo a mais. Agora, isso 
vai mudar”, destacou um 
otimista Jozinei.

O paratleta nasceu na 

TRANSPORTE INTERMUNICIPAL GRATUITO PARA PCDTÊNIS 

Nadal quer jogar o suficiente para que 
seu filho se lembre dele em quadra

Rafael Nadal disse que 
adoraria continuar jogan-
do por tempo suficiente 
para que seu filho se lem-
brasse dele nas quadras, 
embora o 22 vezes cam-
peão de Grand Slam admita 
que o tempo não está do 
seu lado.

O espanhol de 37 anos, 
que prevê se aposentar 
após a temporada de 2024, 
voltou a competir em Bris-
bane em janeiro, depois 
de quase um ano afas-
tado devido a uma lesão  
no quadril.

Em seguida, ficou fora 
por mais um período devi-

Comunidade Punã, no 
município de Uarini (dis-
tante 565 quilômetros de 
Manaus), e perdeu a visão, 
ainda bebê, após uma for-
te febre. Jozinei possui, 
também, perda auditiva 
em um dos ouvidos. Em 
2017, ele se mudou para 
Tefé (a 523 quilômetros da 
capital) visando investir 
no jiu-jitsu. Lá, ele passou 
a integrar o projeto social 
Papa Mike de Jiu-Jitsu, 
responsável por atender 

Rafael Nadal comemora a vi-
tória na sua volta às quadras 
no ATP 500 de Barcelona 2024

Jozinei Praia mora em Tefé e 
precisa viajar constantemente

60 jovens e crianças.
“O Jozinei é um ótimo 

atleta, não tem barreira 
em nada e, agora, está 
mostrando que ele é ca-
paz, como todo mundo. 
Esse documento chegou 
na hora certa e vai abrir 
portas, vamos levá-lo ain-
da mais longe, tenho cer-
teza”, pontuou o treinador 
Valneis Massulo, que se 
refere ao paratleta, de 
maneira carinhosa, com 
o apelido Peixinho.

do a um problema na coxa 
e, embora tenha retornado 
às quadras em Barcelona 
na semana passada, disse 
que está longe de estar 
em sua melhor forma e 
não sabe se jogará Roland 
Garros no próximo mês.

Nadal venceu Darwin 
Blanch por 6/1 e 6/0 na 
primeira rodada do torneio 
de Madri nesta quinta-fei-
ra (25), com sua esposa e 
seu filho de um ano, Rafael 
Jr., assistindo.

“Bem, eu adoraria jogar 
um pouco mais e dar a 
ele uma lembrança minha 
jogando tênis”, disse Na-

dal sobre jogar diante de  
seu filho.

“Isso é o que seria ideal 
para mim, minha esposa e 
minha família.”

“Provavelmente não con-
seguirei fazer isso aconte-
cer. Mas pelo menos estou 
feliz por ter uma grande 
equipe, família e amigos ao 
meu redor durante toda a 
minha vida, que me ajuda-
ram de todas as formas a 
ser feliz”, completou.

Nadal, cinco vezes cam-
peão em Madri, enfrentará 
o australiano Alex de Mi-
naur, décimo cabeça de 
chave, neste sábado (25). Divulgação

Divulgação

Divulgação
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Fred e Suely Veiga com a filha Fernanda Mendonça, em noite de festa que 
movimentou o society da cidade, no Condomínio Ephigênio Salles

Vânia e Donato 
Marinho, na 

cena social da 
cidade

Michelle e Ivson Coelho durante dinner party no  
Restaurante Alentejo

Marcelo e Laís Mussa circulando em evento top na cidade

. O segmento de turismo e cultura de 
Manaus comemorou a sanção, na última 
quarta-feira, pelo presidente Luiz Inácio 
Lula, de projetos de lei que promovem o 
fortalecimento do setor no Brasil.

. Um dos destaques é o Projeto de Lei 
n.º 3724/2021, que reconhece, oficial-
mente, os blocos e bandas de Carnaval 
como Manifestação Cultural no país.

 . A diretora-presidente, em exercício, 
da Fundação Municipal de Cultura, Turis-
mo e Eventos (Manauscult), Oreni Bra-
ga, disse que essa medida se alinha aos 
esforços iniciados em 2022, quando a 
Prefeitura de Manaus começou a apoiar 
financeiramente cerca de 110 bandas e 
18 escolas de samba, fortalecendo seu 
compromisso com a cultura local e o 
desenvolvimento econômico regional. O 
reconhecimento oficial dos blocos e ban-
das de Carnaval como Manifestação Cul-
tural representa um marco significativo 
para a promoção da identidade cultural 
brasileira. Esta iniciativa contribuirá para 
a ampliação do alcance e da diversidade 
das atividades culturais da cidade, forta-
lecendo sua posição como um destino 
turístico vibrante e atrativo.

. Fé, amor e devoção se encontram no Shopping 
Grande Circular com a chegada da imagem pere-
grina de São José Operário que está no local, desde 
quinta-feira.

.  Uma série de atividades acontece até hoje, como 
espaço para visitação e missa campal. A programa-
ção acontece durante o horário de funcionamento 
do shopping das 10h às 22h no piso L2.

. O evento faz parte da celebração pelo dia do 
trabalho comemorado no início do mês de maio 
e deve reunir dezenas de fiéis em gratidão pelas 
bênçãos recebidas e para fazerem seus pedidos. Na 
tradição católica, o santo é reconhecido como o pai 
adotivo de Jesus e é venerado como o patrono dos 
trabalhadores, conferindo um sentido cristão ao 
“Dia do Trabalho”.

. A 3ª edição da Feira da Qualidade, que já tem data 
e local definidos.

. Será nos dias 24 a 27 de setembro no Centro de 
Convenções do Amazonas Vasco Vasques.

. A Feira da Qualidade será palco para a 25ª Mostra 
de Gestão e Melhorias para a Qualidade do Progra-
ma Qualidade Amazonas (PQA), que tem por missão 
incentivar e disseminar o uso de modelos sistêmicos 
para gerenciamento dos processos e da gestão or-
ganizacional, com sensibilização, capacitação e reco-
nhecimento dos melhores desempenhos do Estado 
do Amazonas e da Região Norte.

 . A Prefeitura de Manaus, por meio da Fun-
dação Municipal de Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult), reuniu durante a semana 
com o corpo técnico da Vinci Airports, empre-
sa que administra o Aeroporto Internacional 
Eduardo Gomes, para dar início às tratativas 
visando a divulgação do “#Sou Manaus Pas-
so a Paço 2024” nos aeroportos geridos pela 
empresa, situados na região Norte.

 . O evento será realizado em setembro pela 
Manauscult e, segundo Oreni Braga, titular em 
exercício da pasta, é fundamental o planeja-
mento prévio da divulgação do evento nos 
maiores aeroportos do Norte.

 . A estratégia é ativar o maior evento de 
artes integradas do Norte nos aeroportos 
de Boa Vista, Porto Velho e Rio Branco, que 
também são administrados pela Vinci. Desta 
forma, Manaus se posiciona com destaque na 
rota dos principais eventos do país e da Amé-
rica Latina, aquecendo o turismo na cidade 
até o mês de realização do “#Sou Manaus”, 
gerando uma movimentação positiva na ca-
deia do turismo na capital. O “#Sou Manaus 
Passo a Paço 2024” trará à capital amazo-
nense 17 atrações nacionais e uma atração 
internacional, além de 900 atrações locais, 
distribuídas pelo centro histórico, espaço de 
gastronomia e valorização do patrimônio cul-
tural de Manaus.

Prefeitura de Manaus

. Não tem limites para a criatividade e o charme da Balenciaga.

. Uma das marcas que sofreu maior 

grau de modernização entre 

as grifes tradicionais no 

universo internacional, 

a Balenciaga com seu 

brilhante diretor criativo 

Demna Gvasalia, não para de 

criar “objetos de desejo” entre 

os fashionistas.

. Agora, Demna sacode 

as passarelas com seu 

novo modelo de bolsa no 

formato de saco de batata 

frita! Já é hit absoluto!

Impulso

Imagem peregrina

Feira da Qualidade 2024

Ativação

Objeto de desejo

Karen Ferreira levando o 
charme para passear em 
jantar no Barollo
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484

vanguardadonorte.com.br

CLASSIFICADOS

Luciana Silva de Souza, torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Operação n° 097/2024, que autoriza a exploração 昀氀o-
restal por meio de Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior 
Impacto, com Unidade de Produção Florestal - UPF de 860,5669 
ha, e Área de Efetiva Exploração Florestal de 755,8420 ha, cujo 
volume a ser explorado é de 18.895,0693 m³, localizada na MD do 
Rio Atininga, Imóvel Barreirinha, Zona Rural, Manicoré-AM para 
Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

Paulo Vanazzi, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 580/18-02 1ª Alteração, autorizar a operação de proje-
to de bovinocultura de corte em sistema de ciclo completo (cria, recria 
e engorda) em uma área de 214,2566 hectares, inserida no imóvel 
“FAZENDA CASA GRANDE”, localizada no BR 319, km 12, margem 
esquerda, Zona Rural, sentido Humaitá, HumaitáAM, para Criação de 
Animais de Grande Porte, com validade de 1.410 Dias.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

AVISO DE LICITAÇÃO

A PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA, através da 
Comissão Permanente de Contratação, torna público aos 
interessados a realização da CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 
Nº001/2024, cujo objeto refere-se à Contratação de Empresa 
Especializada em Engenharia para Execução de Obra de 
Reforma do Centro de Eventos e Negócios Agropecuários–
CENA, no Município de Envira. 

Fundamento Legal: Lei nº 14.133/2021. 
Tipo: Menor Preço Global. 
Limite para acolhimentos das propostas: 14/05/2024 às 

09:59h (Horário de Brasília). 
Data e Horário da Sessão: 14/05/2024 às 10:00h (Horário 

de Brasília). 
O Edital 昀椀cará disponível aos interessados a partir do 

dia 29/04/2024, na plataforma www.licitanet.com.br, no 
sítio eletrônico https://transparenciamunicipalaam.org.br/p/
envira, no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP), 
poderá ser solicitado pelo e-mail: cplenvira2024@outlook.
com, ou poderá ser retirado na Comissão Permanente de 
Contratação da Prefeitura Municipal de Envira, situada à Rua 
dos Imigrantes, s/n, Bairro São Francisco, CEP 69.870-000, 
Envira/AM., em dias úteis e de expediente, no horário de 
08h00min as 12h00min. 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ENVIRA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 001/2024 

ADRÉSSI CHAVES DE FRANÇA 
Agente de Contratação

Envira/AM, 25 de Abril de 2024

Errata de Publicação do Despacho de Adjudicação e 
Homologação do Pregão Presencial n° 001/2024, publicada no 
Jornal Vanguarda do Norte, em 09/04/2024, no Diário O昀椀cial 
dos Municípios do Estado do Amazonas, edição nº 3584, em 
09/04/2024, Diário O昀椀cial do Estado do Amazonas, edição nº 
35.199, em 09/04/2024 e no Diário O昀椀cial da União, edição nº 69 
em 10/04/2024, sendo que: 

Onde se lê: 
I - ADJUDICAR à empresa E D BEZERRA COMÉRCIO, 

com sede na Rua da Manchete, n° 47, Campinas, São 
Paulo de Olivença/AM, CEP 69.600-000, inscrita no CNPJ nº 
29.131.336/0001-75, vencedora de todos os itens do Termo 
de Referência, perfazendo o valor global de R$ 966.700,00 
(novecentos e sessenta e seis mil e setecentos reais); 

Leia-se: 
I - ADJUDICAR à empresa E D BEZERRA COMÉRCIO, 

com sede na Rua da Manchete, n° 47, Campinas, São 
Paulo de Olivença/AM, CEP 69.600-000, inscrita no CNPJ nº 
29.131.336/0001-75, vencedora de todos os itens do Termo de 
Referência, perfazendo o valor global de R$ 1.291.420,00 (um 
milhão, duzentos e noventa e um mil, quatrocentos e vinte reais);

Errata de Publicação do Extrato da Ata de Registro 
de Preço nº 001/2024 do Pregão Presencial n° 
001/2024, publicada no Jornal Vanguarda do Norte, 
em 09/04/2024, no Diário O昀椀cial dos Municípios do 
Estado do Amazonas, edição nº 3584, em 09/04/2024, 
Diário O昀椀cial do Estado do Amazonas, edição nº 
35.199, em 09/04/2024 e no Diário O昀椀cial da União, 
edição nº 69 em 10/04/2024, sendo que: 

Onde se lê: 
registra as seguintes empresas: E D BEZERRA 

COMERCIO, CNPJ 29.131.336/0001-75, vencedora 
de todos itens, valor global: R$ 966.700,00 
(novecentos e sessenta e seis mil e setecentos reais).

Leia-se: 
registra as seguintes empresas: E D BEZERRA 

COMERCIO, CNPJ 29.131.336/0001-75, vencedora 
de todos itens, valor global: R$ 1.291.420,00 (Um 
milhão, duzentos e noventa e um mil e quatrocentos e 

vinte reais).

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2024 PROCESSO Nº 005/2024/EMEC PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2024 PROCESSO Nº 005/2024/EMEC 

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

NAZARENO SOUZA MARTINS
CPF n. 336.274.362-53

Prefeito Municipal

São Paulo de Olivença/AM, 25 de Abril de 2024. São Paulo de Olivença/AM, 25 de Abril de 2024.

ERRATA DO DESPACHO DE 

ADJUDICAÇAO E HOMOLOGAÇÃO 

ERRATA DO EXTRATO DA ATA DE 

REGISTRO DE PREÇO Nº 001/2024 


